
НА ВОПРОСЫ НА ВОПРОСЫ 
КАЛУЖАН КАЛУЖАН 
ВЛАДИСЛАВ ВЛАДИСЛАВ 
ШАПША ШАПША 
ОТВЕЧАЛ ОТВЕЧАЛ 
В КОМАНДЕ В КОМАНДЕ 
С ЧИНОВНИКАМИС ЧИНОВНИКАМИ

OBNINSK.NAME

Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

ЧЕТВЕРГ, 22 ДЕКАБРЯ 2022 | № 49 (1434) | ОБНИНСК
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прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
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стажем.
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и за его 
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Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии
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65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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В этот раз площадкой выбрали 
Калужский гуманитарный уни-
верситет и не случайно. В день 
эфира, 15  декабря, Президент 
России Владимир ПУТИН про-
вел заседание совета по стра-
тегическому развитию и нацио-
нальным проектам, где отдельно 
остановился на вопросе разви-
тия образования. Проведение 
эфира в университете подчер-
кнуло то внимание, с  которым 
власти региона относятся к по-
ставленной главой государства 
задаче.

Традиционно вопросов к  гу-
бернатору набралось несколько 
сотен. Владислав Шапша за 80 
минут успел ответить почти на 50 
из них. Мы выбрали самые инте-
ресные.

О РАБОТЕ СКОРЫХ В РЕГИОНЕ

С ростом заболеваемости ОРВИ 
и гриппом выросла и нагрузка на 
скорую помощь. Как с сожалени-
ем отметил глава региона, жители 

продолжают вызывать экстрен-
ную службу даже несмотря на то, 
что нет угрозы жизни.

— Но давайте определимся, что 
эта служба нужна для того, чтобы 
оказывать экстренную помощь. 
Скорая помощь, которая выедет 
на вызов по температуре 38, не 
успеет на инфаркт или инсульт —  
это нужно понимать, —  сказал гла-
ва региона.

Он добавил, что до нового года 
работу обнинской скорой помощи 
интегрируют в общую информа-
ционную систему региона, чтобы 
людям было проще.

ВРАЧИ ЕСТЬ

Большое число вопросов ка-
салось работы медучреждений 
и нехватки специалистов.

— Я вижу лейтмотив в коммен-
тариях, которые оставляют жи-
тели —  некому работать, поэтому 
зачем вы рассказываете, что за-
купили новые машины скорой по-
мощи, например. Я не разделяю 
таких упаднических настроений, 
потому что если им следовать, 
тогда давайте перестанем строить 
больницы, закупать машины и так 
далее. Врачи есть, —  пояснил Вла-
дислав Шапша.

Как добавил губернатор, в этом 
году вузами выпущено 159 мо-
лодых специалистов, в прошлом 
168. Были приняты на работу 405 
врачей и больше 1 600 работни-
ков среднего медицинского зве-
на, при этом 68 врачей приехали 
из других регионов.

— Все это результат тех про-
грамм и принятых решений, чтобы 
замотивировать людей приезжать 
на работу в Калужскую область. Да, 
ситуация непростая, но управляе-
мая. Поэтому будем работать, —  от-
метил Владислав Шапша.

ВТОРЫЕ СМЕНЫ ИСЧЕЗНУТ 
БЛАГОДАРЯ НОВЫМ ШКОЛАМ

Вопрос о вторых сменах в шко-
лах поднимается во время каж-
дого прямого эфира. И в этот раз 
глава региона не оставил его без 
внимания.

— Действительно, нужно убирать 
вторую смену, мы для этого и стро-
им школы и на «Тайфуне», и в дру-
гих микрорайонах Калуги прежде 
всего. Речь о Калуге сейчас идет. 
В меньших населенных пунктах 
эту проблему решить действи-
тельно проще. Есть большой ми-
крорайон, построили школу. Про-
блемы нет. А в старой, стесненной 
застройке найти место для школы 
не всегда бывает возможным. Но 
мы строим другие школы, новые 
школы, которые дают такие воз-
можности, —  пояснил губернатор.

ДВИЖЕНИЕ НА УЛИЦЕ 
ТАБУЛЕВИЧА В ОБНИНСКЕ 
ОТКРОЮТ ДО КОНЦА ГОДА

Жители первого наукограда 
остаются активными участника-
ми прямых эфиров губернато-
ра, и вопросы у них выстрадан-
ные, действительно наболевшие, 
и если важные не для всего горо-
да, то для большинства горожан. 
У главы региона в этот раз поин-
тересовались, когда в Обнинске 
откроют новую дорогу по улице 
Табулевича? И будет ли ходить 
городской транспорт по ней или 
параллельной улице Славского?

— Очень непросто было вклю-
чить улицу Табулевича в Обнинске 
в федеральную программу. Работа 
практически выполнена. До конца 
года движение по улице должно 
быть открыто. В  завершающей 
стадии находится оформление 
разрешительных документов. Бу-
дет пересмотрена и схема движе-
ния общественного транспорта по 
микрорайону Заовражье. И сейчас 
идет работа над новой комплекс-
ной схемой работы обществен-
ного транспорта. Обязательно эти 
пожелания будут учтены, —  отве-
тил Владислав Шапша.

Как оперативно дополнили от-
вет губернатора в мэрии Обнин-
ска, опубликовав в соцсетях, до-
рогу откроют 20 декабря.

— Мы работаем над новой схе-
мой организации общественного 
транспорта в Обнинске и обяза-
тельно учтем в ней интересы жи-
телей Заовражья. Планируется но-
вый маршрут, который пройдет по 
улицам Табулевича и Славского. 
Схему представим для широкого 
обсуждения на следующей не-
деле, —  уточнили в пресс- службе 
города.

ОБНИНЦЫ ОСТАНУТСЯ СО 
СТРАШНЫМ ПОДЗЕМНЫМ 

ПЕРЕХОДОМ

Про подземный переход у вок-
зала в  первом наукограде уже 
складывают байки. В его атмосфе-
ре впору снимать фильмы ужасов. 
Горожан волнует не только его 
внешний вид, но и то, что он не 
приспособлен для инвалидов, по-
жилых и мамам с колясками.

НА ВОПРОСЫ КАЛУЖАН ВЛАДИСЛАВ ШАПША 
ОТВЕЧАЛ В КОМАНДЕ С ЧИНОВНИКАМИ

В конце прошлой не-
дели губернатор 
региона Владислав 

ШАПША провел прямой 
эфир в социальных сетях, 
чтобы ответить на набо-
левшие вопросы жителей 
региона.

	■ Бассейн в Балабанове

УНИКАЛЬНЫЙ 
ПРЯМОЙ ЭФИР
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— Этот подземный переход 
построен в Обнинске в  августе 
1975  года. С  тех пор остается 
в том виде, в котором его постро-
или. Он крайне неудачный с точки 
зрения инженерного строитель-
ства. Там нет возможности ниче-
го с ним сделать. Даже пол под-
нять невозможно. Иначе будешь 
цепляться за потолок. Куцый, не-
удачный, очень неудобный под-
земный переход. Но другого нет. 
Ведем работу с РЖД, —  отметил 
глава региона.

Губернатор добавил, что строи-
тельство нового перехода власти 
пытаются вставить в новую про-
грамму. Но пока результат не об-
надеживает.

— Надземный переход строился 
из той же логики, там нет функций 
доступной среды и их невозмож-
но туда приспособить. Пока уте-
шительного ответа нет, —  конста-
тировал Владислав Шапша.

ОБНИНЦАМ НЕ СТОИТ ПУГАТЬСЯ 
КОНЦЕССИИ

Подняли жители наукограда 
и вопрос о возможной концессии 
ЖКХ, который волнует многих.

— Передача —  очень публичная 
вещь. Конечно, все жители города 
Обнинска прежде всего должны 
быть ознакомлены с теми услови-
ями, которые концессионер пред-
лагает, с теми задачами, которые 
концессия должна добиться, в том 
числе и с уровнем тарифной на-
грузки на людей, которые пред-
лагает эта концессия. Тогда мы 
с вами вместе публично все это 
увидим, обсудим. Если цели, кото-
рые заявляются, нас с вами устро-
ят. В  Обнинске есть проблемы, 
связанные с заменой труб и во-
доснабжения, и теплоснабжения, 
чтобы не было аварий, это и стро-
ительство, и замена коллектора. 
Много сделано, многое предсто-
ит сделать, —  пояснил Владислав 
Шапша.

ГУБЕРНАТОР НЕ БУДЕТ 
ЗАПИСЫВАТЬ ОБНИНЦЕВ 

К СТОМАТОЛОГУ

Не обошлось без нареканий 
к властям наукограда. Во вре-
мя эфира через соцсети посту-
пило сообщение от обнинца 
о  том, что сложно записаться 
в  стоматологию, и  он попро-
сил у губернатора содействия. 
Владислава Валерьевича воз-
мутило, что вопрос, заданный 

в  комментариях, остался без 
ответа от ответственных лиц 
Обнинска.

— Я просил быть всех на связи, 
люди ждут ответа. Коллеги, неуже-
ли я должен записывать обнинцев 
к стоматологу? —  раскритиковал 
медленную работу обнинских 
властей глава региона.

БАЛАБАНОВЦЫ ПОЛУЧАТ 
БАССЕЙН К ЛЕТУ

Ждать осталось недолго. Строи-
тельство несколько затянулось, но 
бассейн в Балабанове появится 
в следующем году, заверил Вла-
дислав Шапша.

— В первой половине 2023, —  
уточнил губернатор. —  Не повез-
ло с подрядчиком, должны были 
открыть летом 2022, но не полу-
чилось. Будем плавать вместе!

ГУБЕРНАТОР ГОТОВ ОБСУЖДАТЬ 
СТРОИТЕЛЬСТВО СТАДИОНА 

В КАЛУГЕ

Жители областного центра так-
же приняли активное участие 
в подготовке прямого эфира. Так, 
было высказано сожаление об 
исчезновении в городе стадиона 
«Центральный». Губернатор отме-
тил, что в последние годы стади-
он уже был фактически рынком, 
а вот новый Дворец спорта сегод-
ня позволяет проводить соревно-
вания международного уровня.

— Что касается стадиона, да-
вайте обсудим со спортивной об-
щественностью, почему нет? Если 
такой вопрос стоит. Если такая по-
требность есть. Можно над этим 
работать. Кстати, и команда наша 
футбольная —  клуб «Калуга» по-
казала хороший результат в этом 
году, —  сказал Владислав Шапша.

КАЛУГЕ НУЖНО 30 
МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ

Тема чистой воды про-
ходит красной линией че-
рез каждый прямой эфир 
губернатора. Зачастую 
решение проблемы свя-
зано с финансированием.

— Мы своими силами, 
значительно экономя 
средства, строим более 
50 станций водоочист-
ки в  регионе. К  вводу 
готовятся объекты в По-
лотняном заводе, Товар-
ково. На 2023 год очень 
большие планы: Жуков, 

Киров, село Ульяново, Бетлица, 
Мятлево и другие. Мы берем на 
себя небольшие станции, а за счет 
средств федерального бюджета, 
а на следующий год это 700 мил-
лионов руб лей, строим серьезные 
очистные, —  рассказал глава ре-
гиона.

Он добавил, что Калуге также 
нужен водозабор и очистные со-
оружения. Каждый из объектов 
требует по 15 миллиардов руб-
лей. Но вопрос финансирования 
быстро не решается.

— Но средства на строительство 
ищем. Надеемся начать реализа-
цию проектов уже в следующем 
году, —  добавил Владислав Шап-
ша.

ГУБЕРНАТОР ОТВЕТИЛ ДАЖЕ 
ШКОЛЬНИКУ

Не обошелся эфир и без юмо-
ра. Среди вопросов в  соцсетях 
попался губернатору и от школь-
ника, который поинтересовался, 
а что задали по математике?

— Я не знаю, что вам задали 
по математике, но  что-то задали, 
вероятно. Надо обязательно разо-
браться. Когда мы полностью пе-
рейдем на цифровую платформу, 
вы точно сможете об этом узнать, 
зайдя в свой дневник или в днев-
ник своего ребенка, —  ответил 
с улыбкой губернатор.

РАБОТА НАЧАЛАСЬ ЕЩЕ ДО 
ЭФИРА

Чиновники реагировали на во-
просы, оставленные жителями 
региона под анонсом прямого 
эфира еще до его начала. Ярким 
примером стал ответ главы ад-
министрации Малоярославецко-
го района Вячеслав Парфенова. 
В  частности, поступила жалоба 
по поводу проводов, лежащих на 

земле в районе магазина «Атак».
— Только что с  главой адми-

нистрации города выехали на 
место. Кабель без напряжения, 
остался от старой ветки Росте-
лекома. Рядом построена новая 
линия столбов и повешен про-
вод. Выйдем на руководство 
организации с  предписанием 
о демонтаже старых деревянных 

столбов и ста-
рых кабелей 
связи, —  сооб-
щил Вячеслав 
Парфенов за 
несколько ча-
сов до эфира 
и   подкрепил 
с л о в а  ф ото -
графиями.

Он также до-
бавил, что на-
против парка, 
р а с п ол оже н -
н о г о  о к о л о 
бывшего клуба 
«Пилот», один 
дом РЖД также 
запитан прово-
дом, который 
провис и  упал 
н а  д е р е в ь я . 
Вопрос устра-
н е н и я  буд е т 

решаться с энергетиками желез-
нодорожной станции, а  вопрос 
вырубки деревьев —  с городски-
ми властями.

ИТОГИ ЭФИРА

Через сутки были подведены 
итоги прямо эфира губернатора. 
И статистика оказалась более чем 
впечатляющей. Судите сами:

 охват онлайн- СМИ и соцме-
диа 7 миллионов человек;

  видео полного прямого 
эфира в ВК просмотрели около 
33 000 человек;

 за сутки на странице губер-
натора в ВК его эфир пересмо-
трели 20 000 человек;

 прямой эфир смотрели одно-
временно от 850 до 1000 чело-
век;

 174 публикации в  СМИ по 
инфоповодам из эфира, начиная 
от ТАСС и заканчивая региональ-
ной прессой;

 324 публикации в крупных 
соцмедиа;

 свыше 500 000 просмотров 
тем из эфира в  официальных 
и неофициальных пабликах;

 главы районных администра-
ций и министры ответили на 244 
вопроса жителей непосредствен-
но в прямом эфире.

Главный посыл эфира очеви-
ден. Жители не должны видеть 
в губернаторе единственного за-
щитника. Каждый руководитель 
на своем месте должен уметь дать 
конкретный ответ на вопрос жи-
телей. Дать решение и добиться 
результата. Без отдельного пору-
чения сверху.

ТАКОГО В СТРАНЕ ЕЩЕ НИКТО НЕ 
ДЕЛАЛ!

Подводя итоги, также можно 
с уверенность сказать, что он был 
на 100% уникальным. Впервые 
в стране была реализована идея 
подключить к участию глав адми-
нистраций всех муниципалитетов, 
а также чиновников на местах.

Чиновники активно отвечали 
пользователям в комментариях 
в социальных сетях. И при этом 
губернатор в прямом эфире ни-
кому не позвонил, не обратился 
ни к одному из своих коллег. Было 
видно, что команда губернатора 
сработала слаженно. К сожале-
нию, все вопросы решить разом 
нельзя, поэтому работа продол-
жится. Калужане получат все от-
веты.

— Спасибо всем жителям, кто 
смотрел эфир. Постараемся сде-
лать такое общение еще более 
продуктивным! —  сказал Владис-
лав Шапша.

	■ Работа началась еще до эфира. Малоярославец

	■ Страшный переход Обнинска
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БЕЗ ЧАСТНЫХ ИНВЕСТОРОВ —  
НИКУДА

Но даже при всей, казалось бы, 
понятности и прозрачности согла-
шения, вопросы все равно возни-
кают. Ответы на них дали предста-
вители компании и администрации 
города Обнинска на брифинге.

Первый вопрос, который интере-
совал журналистов —  рассматривал 
ли город  какие-либо еще варианты 
привлечения инвесторов. Отвечая 
на него, мэр города Татьяна ЛЕО-
НОВА вначале напомнила собрав-
шимся о необходимости модерни-
зации инженерной инфраструкту-
ры. Изношенность сетей растет не 
по дням, а по часам, вероятность 
аварий из предположительных пе-
реходит в разряд реальных, а у го-
рода элементарно нет денег, чтобы 
поддерживать все в надлежащем 
состоянии.

— По нормативам мы должны 
ремонтировать по десять киломе-

тров сетей в год, сделать удается не 
больше 2–3, —  привела печальные 
факты Татьяна Леонова. —  В резуль-
тате мы получаем аварии, проры-
вы и так далее. Городу нужно как 
минимум 3 миллиарда руб лей на 
ремонт теплосетей, если приба-
вить к этому еще и «Водоканал», то 
цифра увеличивается в два раза. 
Конечно, самым лучшим для нас 
вариантом было бы взять инфра-
структурный кредит, но мы его уже 
взяли для модернизации обще-
ственного транспорта. Нам также 
поступило предложение от друго-
го частного инвестора, но оно каса-
лось «Теплоснабжения». Нас такой 
вариант не устраивал, Росатом же 
вышел с подходящей нам иници-
ативой.

УСПЕШНЫЙ ОПЫТ 
И ПОЛОЖИТЕЛЬНАЯ РЕПУТАЦИЯ

У «дочки» Росатома, как расска-
зал советник генерального дирек-

тора «РИР» Алексей БОБЫРЬ, есть 
большой опыт работы в различ-
ных городах, крупных областных 
центрах, в том числе и атомных 
городах, среди которых: Сахалин, 
Курск, Воронеж, Вологда, Белгород, 
Мурманск, Глазов.

— У нас в управлении 25 тепло-
вых электростанций, водоканалы, 
пять тысяч километров тепловых 
сетей, —  добавил Алексей Алексан-
дрович. —  Всего в компании рабо-
тают 16 тысяч человек

Кстати, депутаты Обнинского 
городского Собрания несколько 
месяцев назад ездили в  Глазов 
изучать опыт города и смотреть, 
действительно ли инженерные 
сети теперь там работают без се-
рьезных аварий. Напомним, что 
вернулись они воодушевленные 
и  очень положительно выска-
зались об организации работы 
в Глазове.

ПОЛТОРА МЕСЯЦА НА ИЗУЧЕНИЕ

Ознакомиться с проектом согла-
шения может любой обнинец —  ин-
формация размещена в открытом 
доступе на сайте торговой пло-
щадки torgi.gov.ru. Свои вопросы, 
замечания и предложения можно 
направить как в РИР, так и в ад-
министрацию города. Их обещают 
учесть.

Но уже сейчас Татьяне Леоно-
вой задали конкретный вопрос, 
что получит Обнинск в результате 
концессионного соглашения.

На этой неделе состоялось важное для города со-
бытие —  был представлен проект концессионного 
соглашения с АО «Русатом Инфраструктурные 

Решения» (РИР), которая является 100% «дочкой» 
госкорпорации «Росатом». Если кратко: суть концессии 
в том, что два муниципальных предприятия «Водока-
нал» и «Теплоснабжение» берет под свое крыло «РИР», 
вкладывает в них порядка семи миллиардов руб лей, 
приводит в порядок сети и коммунальную инфраструк-
туру. Срок соглашения —  16 лет.

В ОБНИНСКЕ ПРЕДСТАВИЛИ В ОБНИНСКЕ ПРЕДСТАВИЛИ 
ПАРАМЕТРЫ ВОЗМОЖНОЙ ПАРАМЕТРЫ ВОЗМОЖНОЙ 

КОНЦЕССИИ ПО ТЕПЛУ И ВОДЕКОНЦЕССИИ ПО ТЕПЛУ И ВОДЕ
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— Потенциальный инвестор обя-

зан провести модернизацию и обе-
спечить население качественными 
инженерными сетями, проводить их 
текущий ремонт, устранять и предот-
вращать аварийные ситуации, —  от-
ветила Татьяна Николаевна и доба-
вила, что договор составлен таким 
образом, что Обнинск полностью 
контролирует ход выполнения работ 
по соглашению.

КОНКРЕТНО В ЦИФРАХ

Если говорить в конкретных циф-
рах, то 3,47 миллиардов руб лей 
вложат в систему водоснабжения 
и водоотведения.

На эти деньги будет достроен ка-
нализационный самотечный коллек-
тор диаметром 1200 миллиметров 
и протяженностью 3,9 километров.

На 2023 год запланирована рабо-
та над проектом коллектора, реали-
зация —  в 2024–25 годах.

Также будет проведена модер-
низация очистных сооружений, на-
сосных станций 2-го подъема и из-
ношенных водопроводных сетей 
протяженностью 12,8 километров 
и прочее. За пять лет очистные будут 
приведены в порядок. Как пообе-
щал Алексей Бобырь, финансовые 
вложения запланированы ежегодно, 
причем основная часть в первые три 
года.

Еще 3,33 миллиарда руб лей будет 
потрачено на работы по модерниза-
ции системы теплоснабжения.

Резюмируя Алексей Бобырь до-
бавил, что ближайшие шесть лет 
компания будет только вкладывать-
ся, окупаться вложения начнут не 
раньше, чем через 7 лет.

ЧТО С ТАРИФАМИ?

Логичный вопрос —  вырастут ли 
в Обнинске тарифы, и если да, то как 
сильно горожанам придется раско-
шелиться.

— Рост тарифов на коммуналь-
ные ресурсы утверждает государ-
ство, они не могут вырасти больше, 
чем это утверждено по стране. До 
1 июля 2024 года тарифы вообще 
меняться не будут. По теплу даже 
немного снизятся на будущий год 
за счет объединения двух муници-
пальных предприятий и оптимиза-
ции издержек, —  прокомментировал 
Алексей Александрович.

Получается, что резкого роста та-
рифов не будет —  все в рамках зако-
на и тех индексаций, которое пред-

лагает государство. Концессионер не 
сможет, скажем так, устанавливать 
только свои правила игры и дей-
ствовать, как ему заблагорассудится.

Изменение ежемесячной пла-
ты за отопление и воду в средней 
двухкомнатной квартире составит 
около 400 руб лей ежегодно с июля 
2024 до 2027 года. Без концессии 
с  учетом инфляции плата будет 
меняться на 250–300 руб лей еже-
годно. Таким образом, концессия 
прибавляет к ежемесячной плате 
120–170 руб лей.

Кстати, продумали власти и ан-
тикризисный план на случай, если 
 что-то пойдет не так и не удаст-
ся довести дело до конца. Как 
уверила Татьяна Леонова, город 
полностью защищен от любых 
форс-мажоров, санкции и штрафы, 

вплоть до разрыва соглашения 
через суд —  все это ждет концес-
сионера, если он не будет выпол-
нять условия контракта, нарушать 
сроки и так далее. Планируется 
и  общественный контроль —  то 
есть процесс ремонта и замены 
труб будет фактически транслиро-
ваться онлайн на сайте инвесто-
ра, так что бдительные горожане 
смогут следить за всем, не вставая 
с кресел.

СВОЕ НЕ ОТДАДИМ!

Имущество двух предприятий: 
МП «Водоканал» и «Теплоснабже-
ние» также остае тся за городом. 
Как пошутила Татьяна Леонова 

«свое мы не отдадим, нам бы луч-
ше еще  чем-нибудь завладеть».

— Мы передаем имущество во 
временное управление. По окон-
чании действия договора будет 
проведена приемка, и если  что-то 
будет не так —  обратимся в суд. Как 
и  говорила раньше —  мы полно-
стью защищены от неисполнения 
условия соглашения, —  убедитель-
но сказала Татьяна Николаевна.

Поддержал ее и  Алексей Бо-
бырь. Алексей Александрович сде-
лал акцент на том, что компания 
стремится к прозрачности, а вся 
ее деятельность регламентирова-
на законом. «Дочке» Росатома ни 
к чему портить себе многолетнюю 
репутацию.

НУЖНЫ СПЕЦИАЛИСТЫ!

Еще одна приятная новость —  
увольнять сотрудников «Водокана-
ла» и «Теплоснабжения» и ставить 
на их место своих людей «РИР» не 
планирует. Наоборот, как твердо 
заявил Алексей Бобырь, сейчас 
на предприятиях нехватка персо-
нала и планируется набор новых 
сотрудников. Что же касается за-
работной платы, то и она имеет 
все шансы вырасти у специали-
стов. Важно, чтобы хорошо и ка-
чественно выполняли свою работу, 
а за достойной оплатой труда дело 
не станет.

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ
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Как пояснил нам Марат СКИНДИ-
РОВ, замдиректора отвечающего за 
вывоз мусора в Обнинске ООО «Экоу-
ют», подъехать по заснеженным доро-
гам спецтранспорту не удается. Кроме 
того, засыпанные снегом и примерзшие 
контейнеры практически невозможно 
сдвинуть с места при помощи одной 
мужской силы.

К четвергу снежно- мусорный коллапс 
был побежден, но битва продолжается, 
так что вопросов остается немало.

ЧТО ДЕЛАТЬ С НЕУБРАННЫМИ 
МАШИНАМИ?

На двери доме на Гагарина, 10 вывеси-
ли объявление о том, что завтра трактор 
будет чистить двор, поэтому владельцев 
автомобилей попросили убрать машины, 
чтобы не мешать уборке.

Знакомая ситуация? И,  конечно, на 
следующий день два авто продолжили 
стоять как ни в чем не бывало, загоражи-
вая проезд и лишая уборочную технику 

возможности очистить территорию.
Хозяина одного железного коня уда-

лось найти —  им оказался гражданин 
южной страны, что, возможно, оправды-
вало его беззаботность, но трактору это 
не объяснишь. Второй автомобиль при-
надлежал некой даме, найти которую не 
удалось. И несмотря на то, что жители 
дома, бегающие в поисках ментальной 
блондинки, сделали все, чтобы найти 
гражданку, сделать это не удалось. Ду-
маю, потом засыпанная снежком мадам 
больше всех будет возмущаться нечище-
ными дворами.

СНЕГ, МОРОЗ И ЛЕД КАК ВРАГИ 
УБОРКИ

Заснеженные дворы мешают не только 
ездить, но и вывозить мусор.

Замдиректора ООО «Экоуют» Марат 
СКИНДИРОВ пояснил, что у коммуналь-
щиков есть сайт, где они размещают 
фотографии убранных контейнеров или 
причин, по которым вывезти мусор не 
удалось.

Чаще всего в снегопад причина одна —  
подъехать к  контейнерной площадке 
невозможно из-за снежных завалов. 
Бывает, что подъехать мешает  чья-то 
машина. А после оттепели и грянувшего 
после нее мороза становится невозмож-
но отковырять контейнер от асфальта. 
Впрочем, и без льда. Заснеженные кон-
тейнеры тоже достать проблематично, 
и одной-двум мужским силам это бывает 
невозможно.

Надеяться на то, что снег, мороз и от-
тепели в Обнинске прекратятся, не при-
ходится, поэтому  как-то решать вопросы 
уборки мусора и сугробов все же при-
дется.

За прошедшую неделю мы выслуша-
ли немало предложений, как избежать 
мусорно- снежных коллапсов.

ЗАПАЯТЬ МУСОРОПРОВОДЫ 
И РАССТАВИТЬ ПО ГОРОДУ БУНКЕРЫ?

— Закрыть мусоропроводы! —  катего-
рично заявил один из коммунальщиков.

— Вы издеваетесь или шутите? —  не 
могли не возмутиться и граждане, и мы 
вместе с ними. —  Вы предлагаете расста-
вить по городу многотонные мусорные 
бункеры?

— Без решения жильцов такое реше-
ние не примут, —  успокоил коммуналь-
щик.

— А почему же у нас никто разрешения 
не спрашивал? —  возмущается молодая 
мама, проживающая в доме на Маркса, 
83. —  У меня в доме один ребенок и одна 
кошка. Памперсы воздух не озонируют, 
а кошка имеет привычку потрошить му-
сорный пакет. Когда я один-единствен-
ный раз выставила мусор за дверь, что-
бы успеть одеть ребенка и вместе с ним 
вынести мусор в соседний двор (ближе 
у нас мусорки нет), соседка тут же устро-
ила скандал с истерическим припадком. 
Хочется спросить у мужчин, а вы не хоти-
те сами по полкилометра побегать к му-
сорке по пять раз на дню?

— Вы пробовали организовать собра-
ние?

— Организовать собрание ни я,  ни 
мои соседи не можем. Я лично каждый 
день матерю тех, кто лишил наш дом 
мусоропровода. Собираемся переехать 
в приличный дом. С мусоропроводом, но 
таких, судя по всему, в Обнинске скоро 
не останется. А за что мы деньги платим? 
Может, нам самим на Киевское шоссе 
мусор вывозить? Или сменить управля-
ющую компанию?

НАЧАТЬ ПЛАТИТЬ ДВОРНИКАМ?

А вот у жильцов дома по Гагарина, 17 
с организацией жильцов все отлично. 
И дом очень приличный, и платят все за 
коммунальные услуги вовремя. Однако 
проблем по дому не меньше.

— Дворник говорит, что ему с августа 
не платят зарплату, песок не привозят! —  
разводит руками Ольга Геннадьевна, 

НОВОСТИ
ПУРГА

СНЕЖНО-МУСОРНЫЙ СНЕЖНО-МУСОРНЫЙ 
КОЛЛАПС В ОБНИНСКЕКОЛЛАПС В ОБНИНСКЕ
Четыре дня снегопада 

пагубно сказались на 
вывозе мусора. 70% 

мусорных контейнеров го-
рода Обнинска оказались 
недоступны для специали-
стов по вывозу бытовых 
отходов.

В ОБНИНСКЕ 11 ДНЕЙ НЕ 
БУДУТ РЕГИСТРИРОВАТЬ 
БРАКИ

НА КРЫШАХ ДОМОВ 
МУНИЦИПАЛЬНОЙ УК 
СОСУЛЕК БОЛЬШЕ НЕТ

Сегодня в обнинском ЗАГСе был зарегистри-
рован 871-й брак в этом году. По информации 
руководителя этого подразделения города Ли-
дии Синецкиной, до конца года официально 
оформить свои отношения планируют еще 20 
пар.

Последним днем регистраций браков перед 
новогодними и рождественскими каникулами 
станет 29 декабря. А в 2023 году они возобно-
вятся 10 января. В первую рабочую неделю ян-
варя в наукограде собираются пожениться также 
20 пар.

Следует отметить, что и в течение праздников 
ЗАГС работать будет, но там в этот период будут 
регистрировать только рождения и смерти.

В обнинской муниципальной управляющей 
компании МП «УЖКХ» успешно справляются 
с сосульками на крышах многоквартирных до-
мов. В настоящее время эта проблема в жилом 
фонде данной компании решена и  по мере 
возникновения новых сосулек их оперативно 
сбивают. Ситуация требует постоянного мони-
торинга.

Гораздо больше проблем работникам этого 
коммунального предприятия доставил недавний 
мокрый снег.

— Пришлось бороться с затоплением придо-
мовых территорий, пробивать ливневую канали-
зацию и делать проходы для отвода воды, чтобы 
убрать огромные лужи во дворах и у подъездов 
МКД, —  рассказал директор МП «УЖКХ» Сергей 
Волотовский.

ЖИТЕЛИ НАУКОРАДА 
МОГУТ ПОЛУЧИТЬ 
КУПОНЫ ЭКОЛОЯЛЬНОСТИ

Недавно открытый в  Обнинске Экоцентр 
(официальное название Экоцентр Обнинск АНО 
«Цель № 12») продолжают активно посещать жи-
тели города. Как рассказала одна из активисток 
движения «Курс на чистый Обнинск» Татьяна 
ФИЛИМОНОВА, чаще всего люди приходят, что-
бы задать вопросы.

— Чаще спрашивают, платим ли мы деньги за 
сдачу отходов. Мы отвечаем, что Экоцентр —  это 
некоммерческая организация, но все равно мы 
поощряем людей с помощью программы эко-
лояльности, в которой участвует уже довольно 
много партнеров. За вторсырье мы дарим купо-
ны эколояльности, которые дают скидку у наших 
партнеров, —  пояснила Татьяна.
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НОВОСТИ
ПУРГА

одна из жительниц дома, обратившаяся 
за помощью в нашу редакцию.

Сложно поверить, что в наше время 
 кто-то месяцами сидит без зарплаты 
и работает из любви к искусству. Поэтому 
жители записались на прием к руковод-
ству «Быт- Сервиса».

Ольга Геннадьевна отправилась на 
переговоры 15 декабря, в прошлый чет-
верг, еще до снегопада. Ни подъезды, 
ни мусоропроводы, ни малые формы не 
убираются, но в управляющей компании 
сказали, что тяжело найти людей на ра-
боту дворников.

— Вы не представляете, как тяжело 
найти рабочих на эту работу, —  вздохнул 
коммунальщик.

— Платить нужно людям, —  пояснила 
Ольга Геннадьевна. —  Вы же не бесплат-
но приходите на работу и в кабинете си-
дите. Почему дворники должны работать 
бесплатно?

— Вопрос будем решать! —  заверили 
в «Быт- Сервисе».

Миленько, конечно. А без посещения 
жителей в управляющей компании не 
знают, что нужно убирать двор? А за что 
с людей деньги берут?

В общем, на Гагарина, 17 никто и не 
удивился, когда к плохой уборке терри-
тории добавилась еще и снежная. Стоя-
щая в арке машина не позволила подъ-
ехать к контейнерной площадке, мусор 
не могли вывезти несколько дней.

ЧИСТЯТ ДВОРЫ КУСКАМИ, ЧТОБЫ 
ВЫЛОЖИТЬ ФОТО ДЛЯ ОТЧЕТА!

Дом на Марса, 72. Чтобы мусороубо-
рочная машина могла проехать, нужна 
расчищенная дорога. А это ответствен-
ность четырех управляющих компаний. 
Одна убрала снег у двух своих подъез-

дов, очистили тротуар —  остальные нет. 
Кто должен их строить?

— Только чтобы подъехать к этому ме-
сту, надо проехать Энгельса, 21 и 23, за-
тем проехать Маркса, 72, чтобы выехать 
на Маркса, 76, а там вообще ничего не 
убрано, —  поясняют коммунальщики. —  
Островок убрали, фото выложили, но 
даже свой дом убрали не до конца. Де-
лается чисто для фотографирования, а не 
для дела. Я считаю, что это главная про-
блема, которая должна решаться.

ДАВАЙТЕ СМЕНИМ КАПИТАЛИЗМ НА 
ЧТО-НИБУДЬ ДРУГОЕ!

Наш читатель Вадим Анатольевич жи-
вет на проспекте Маркса и несколько 
дней наблюдал за работой снегоубо-
рочной техники на отрезке от Городского 
музея до спортивного центра «Окридж». 
Возмутило мужчину то, что три снегоу-
борочные машины ехали мимо снежных 
завалов.

— У нас здесь бывший детсад, где сей-
час всякие офисы, типография, колледж, 
рядом 11-я школа. К воскресенью здесь 
просто невозможно было проехать. По-
чему? Потому что образовалась колея. 
В результате с низкой посадкой машинки 
вообще застревают. Я просто наблюдаю 
в окно: постоянные заторы, народ вы-
ехать не может, выталкивают, пытаются 
 как-то выехать, —  рассказывает Вадим 
Анатольевич.

— Убраться сразу во всем городе не-
реально, —  поясняют коммунальщики.

— Я позвонил в МЧС, сделал заявку, 
пришел трактор и убрал эту колею. Ма-
шины стали разъезжаться более- менее. 
Но что интересно? В  воскресенье на 
территории детского садика, где офи-
сы, работал трактор. Почистил, уехал. Но 

к месту водитель ехал эти заснеженные 
100 метров, почему он не мог опустить 
скребок и проехать? Это трудно?

— У водителя есть определенное зада-
ние, он его выполняет.

— В 11-й школе трактор «Беларусь» 
также очищал территорию школы. Ума не 
хватает проехать еще несколько метров? 
И третий трактор тоже проехал. Что, труд-
но дать команду трактористам, чтобы они 
убирали снег по маршруту следования? 
Это же элементарная вещь. Нельзя ли об-
ратить на это внимание?

Вадим Анатольевич, вероятно, не знает, 
что за работу каждого из трех снегоубор-
щиков заплатили конкретные организа-
ции. И принадлежит эта техника частной 
фирме. Требовать от них убирать весь го-
род при капитализме —  это как минимум 
странно. Чтобы водители по собственно-
му желанию бесплатно стали убирать 
снег, нужно, как минимум, сменить обще-
ственную формацию. А пока будем му-
жественно переживать мусорно- снежные 
коллапсы и радоваться отличной зимней 
погоде.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

В ОБНИНСКЕ ПОСТРОЯТ 
ГАЗОЗАПРАВОЧНУЮ 
СТАНЦИЮ ДЛЯ ВСЕХ

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА 
ЖАЛУЮТСЯ НА 
НЕУБРАННЫЙ СНЕГ 
У ШКОЛ

АВТОЛЮБИТЕЛИ 
МЕШАЮТ ЧИСТИТЬ 
ГОРОД ОТ СНЕГА

Как долго новые газомоторные автобусы будут 
заправляться в Калуге? На этот вопрос в эфире 
Ника FM Калуга 20 декабря ответила мэр на-
укограда Татьяна Леонова.

«Спецплощадка на территории обнинского 
МУП уже построена, ожидаются разрешитель-
ные документы на пользование. «Газпром» дает 
в аренду перевозные автозаправочные станции, 
которые и будут заправлять обнинские автобусы. 
А также готовится площадка, на которой плани-
руется построить стационарную газозаправоч-
ную станцию, которой смогут воспользоваться 
даже жители города. Будет проведен конкурс на 
поиск инвестора», —  сообщила Татьяна Леонова.

В понедельник, 19 декабря, школьникам и их 
родителям пришлось пробираться до учебных 
заведений через сугробы.

— Не проедешь к школе № 9 в Обнинске, не 
подойдешь. Дети падают, машины заносит! За-
чем возле администрации убрали снег? Ведь так 
красиво было, когда все было в снегу? Или это 
только нам такая радость? —  спрашивает Ирина 
Максимова.

Такая же ситуация была возле многих школ. 
Один из родителей сообщает, что он застрял на 
машине у школы № 12.

После обильного снегопада не все улицы го-
рода удается очистить. Еще хуже дела обстоят 
во дворах. Частично в этом виноваты сами горо-
жане, а точнее автолюбители. Они паркуют свои 
машины на обочинах и вдоль дорог.

Как сообщили на еженедельной планерке 
в городской администрации, сначала чистят одну 
полосу дороги и делают отвалы. А потом эти от-
валы убирают. Но из-за машин, стоящих на обо-
чине и вдоль магистралей, расчистить дороги 
полностью невозможно.

Кроме того, такие парковщики мешают про-
езду спецтехники, включая пожарные расчеты, 
и на без того узких дворовых проездах. А ведь 
от этого зависят жизни людей.

Автолюбителей просят не парковаться вдоль 
дорог!
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ДОБРАЯ ТРАДИЦИЯ

Ассоциацию медицинских се-
стер в  Обнинске уже больше 
20 лет поддерживает директор 
стоматологической клиники «Сто-
малим» Лидия МАРУЛИНА, кото-
рая приняла бразды правления от 
своей свекрови —  Зинаиды Тихо-
новны МАРУЛИНОЙ

Медицинская сестра, как увере-
на Лидия Михайловна, это не про-
сто профессия. Это призвание. Это 
дело жизни и души. И поэтому она 
с особым трепетом относится к Ас-
социации медсестер и с огромным 
удовольствием поддерживает их, 
собирает вместе, помогает в слож-
ных ситуациях.

— Каждая наша встреча —  ве-
селье с песнями, танцами, исто-
риями из жизни, обязательным 
чаепитием и  застольем. Когда 
смотришь на этих женщин, то по-
ражаешься, сколько в них жиз-
нелюбия и  энергии! —  говорит 
Лидия Марулина.

Традиционно мероприятие ор-
ганизуется в клубе ветеранов, ме-
сте, где довольно часто проходят 
разнообразные посиделки и ак-
тивности для пожилых людей.

— Долгие годы наша традиция 
собирать ветеранов ассоциации 
медицинских сестер Обнинска, тех 
людей, которые потратили долгие 
годы и вложили много сил на раз-
витие здравоохранения, спасали 
жизни и помогали людям, —  сказа-
ла депутат Елена КОРНИЛОВА. —  
Приятно, что каждое мероприятие 
проходит по инициативе Лидии 
Михайловны, и что мы собираемся 
именно здесь —  в городском клубе 
ветеранов.

ТЕПЛО И С ДУШОЙ

— Очень приятно, что в  этом 
уютном зале всегда рады видеть 
людей, которые отдали свое 
профессиональное мастерство 
и  сердце любимой профессии, 
а некоторые еще и продолжают 

это делать. Вы дарите людям на-
дежду на выздоровление, под-
держиваете их и посвятили свои 
жизни тому, что давали людям 
возможность жить и быть здо-
ровыми. От имени депутатов 
Законодательного собрания Ка-
лужской области, лично от себя, 
от педагогического сообщества 
искренне поздравляю вас с на-
ступающим 2023 годом! Годом, 
который должен принести нам 
с вами как можно больше пози-
тивных моментов! —  обратилась 
к  гостям депутат заксобрания 
Калужской области Ирина СТРО-
ЕВА.

— Вы —  те люди, которые стояли 
у истоков медицины в Обнинске, 
спасали жизни. И  я очень рада 
видеть всех и иметь возможность 
поздравить наших любимых ме-
дицинских сестер с Новым годом! 
Спасибо вам за все, что вы делали 
и делаете! —  сказала Лидия Мару-
лина.

Ну и какой же Новый год без по-
дарков? Для каждого человека Ли-
дией Михайловной был заготовлен 
специальный пакет с новогодними 
сюрпризами. Также для гостей вы-
ступил ансамбль «Калинушка».

Расходясь по домам, все гостьи 
тепло обнимались и  дали друг 
другу обещание обязательно со-
браться и в следующем году.

МЕДСЕСТРЫ ОБНИНСКА ПОЛУЧИЛИ МЕДСЕСТРЫ ОБНИНСКА ПОЛУЧИЛИ 
ПОДАРКИ К НОВОМУ ГОДУ ПОДАРКИ К НОВОМУ ГОДУ 
И ДУШЕВНО ПООБЩАЛИСЬИ ДУШЕВНО ПООБЩАЛИСЬ

Уже много лет в Обнинске существует обществен-
ная организация, даже скорее сообщество, объ-
единяющее в себе медицинских сестер науко-

града. Зародилось оно фактически тогда же, когда 
и появился город. 600 человек было в самом начале. 
Но с каждым годом этих боевых женщин становится 
все меньше. Тем и ценнее эти встречи, тем и душевнее 
их общение.
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НУ И НУ!

Принято считать, 
что в Новый 
г о д  в се гд а 

происходят чудеса. 
Но, как правило, 
с этим праздником 
связаны разные 
курьезные случаи. 
Мы попросили из-
вестных людей 
города расска-
зать о том, какие 
забавные истории 
происходили с ними 
в Новый год.

ПРАЗДНИК К НАМ ПРИХОДИТ

ПРАЗДНИК В ГРУЗОВИКЕ

В  студенческие годы обнинский 
ученый и политик, экс-депутат Заксо-
брания Калужской области и бывший 

председатель Об-
нинского горсо-
брания, а  также 
один из бывших 
р у к о в о д и тел е й 
ОНПП «Техноло-
гия»  Владимир 
ВИКУЛИН отмечал 
Новый год в  об-
щежитии, в  ком-
пании друзей. Жил 
и учился он тогда 
в Иваново.

Ребята накрыли 
стол и в последний момент вспомни-
ли, что не забрали у своего знакомого 
заранее приготовленное шампанское. 
Парень жил за городом, но несколько 
человек, в том числе и Владимир Вику-
лин, решили к нему  все-таки поехать —  
иначе какой же это Новый год, если нет 
шампанского! В итоге назад им при-
шлось добираться на попутных машинах. 
Долго голосовали, а когда их подобрал 
водитель грузовика, выяснилось, что 
уже почти полночь. Новый год молодые 
люди встретили в том самом грузовике. 
Выпили шампанское прямо из бутылок.

СЕЛЕДКА ОСТАЛАСЬ БЕЗ ШУБЫ

Другую забавную историю 
из своей жизни, связанную 
с шампанским, рассказал 
нам депутат обнинского 
горсобрания Анатолий 
ШАТУХИН. К ак-то 31 де-
кабря он решил впервые 
в  жизни приготовить се-
ледку под шубой. Очень ста-
рался, салат разместил в спе-
циальной красивой посуде. Блюдо 

стало украшением 
новогоднего стола, 
и гости наперебой 
говорили, как оно 
красиво.

Но попробовать 
его, увы, не уда-
лось никому. Пе-
ред тем как при-
ступить к трапезе, 
Анатолий  Ефи -
мович неудачно 
открыл шампан-
ское —  половина 
содержимого бу-

тылки вылилось прямо в посуду с се-
ледкой. Так что с шубой ей пришлось 
распрощаться.

С одной стороны, весело, 
а с другой —  обидно. Никому 
так и не удалось оценить кули-
нарные способности обнинского 
депутата и заместителя председате-
ля комитета по ЖКУ горсобрания.

СПАСАТЕЛИ НА ПОЗИТИВНОЙ ВОЛНЕ

В службе МЧС уже давно привыкли, 
что новогодняя ночь для них такая же 
обычная, как и все остальные. Работы 
хватает и в эту ночь, и во все другие.

Как рассказы-
вает начальник 
ПСО № 3 ГУ МЧС 
по Калужской об-
ласти Иван ДЬЯ-
ЧЕНКО, и пожары 
в  праздник слу-
чаются, и ДТП. Но 
31 декабря и 1 ян-
варя их не так 
много. Тяжелые 
дежурства у  спа-
сателей начина-
ются со 2 января, 

когда веселье продолжается и все уже 
изрядно пьяны.

Но праздник есть празд-
ник. И в течение последних 
пяти лет, с того момента, как 
Иван Дьяченко был назна-
чен руководителем, он ввел 
в своем ведомстве хорошую 
традицию —  объезжать с тор-

том и чаем все вверенные ему 
11 подразделений. Подчиненные 

на позитивной волне ждут его приез-
да и поздравлений. А подразделения, 
между прочим, находятся в  разных 
местах: несколько в Жуковском и в Бо-
ровском районах, по одному —  в Ма-
лоярославце, в Медыни, в Износках, 
в Кондрове, в Юхнове и в Обнинске.

КОММУНАЛЬНЫЕ ЗАЛОЖНИКИ

А  вот работникам обнинской 
аварийно- диспетчерской службы не 
до традиций —  новогодние праздни-
ки они ждут с  определенной долей 
страха. В этом году в первых числах 
января произошла скандальная ситу-
ация в доме № 18 по улице Мира, где 
проживает обнинская пенсионерка, 
вызвавшая сантехников аварийно- 

диспетчерской службы, 
чтобы те устранили засор 

в  системе канализации. 
Женщина по телефону тол-

ком не объяснила, что к чему, 
а  на месте выяснилось, что авария 
имеет локальный характер, и устранять 
ее обязана управляющая компания.

Однако такой ответ пожилую даму 
не устроил, и она отказалась выпускать 

из своей квартиры 
рабочих, закрыв 
дверь и  спрятав 
ключ.

— Пока все не 
сделаете, никуда 
отсюда не уйде-
те, —  заявила жи-
тельница.

В  итоге вызво-
лять своих коллег 
пришлось дру -
гим работникам 
«аварийки». Им 
удалось уговорить 

женщину не делать глупости. Хорошо, 
что обошлось без вмешательства по-
лиции.

В  предыдущие годы случались 
и другие курьезы. Чаще всего подвы-
пившие жильцы кидаются на комму-
нальщиков с кулаками.

Был случай, когда у жителя в ванной 
прорвало кран, и вода хлестала во все 
стороны. Как рассказал нам директор 
МП «УЖКХ» Сергей ВОЛОТОВСКИЙ, 
мастер прибыл по вызову вовремя, 
но хозяину квартиры показалось, что 
он его слишком долго ждал. Мужчи-
на впустил представителя ЖКХ к себе 
в квартиру и набросился на него. В ру-
ках у собственника жилья было еще 
и  что-то тяжелое, увесистое. Сантехник 
успел забежать в ванную и закрыться 
там. А пока хозяин ломился в дверь, он 
и аварию устранил. Перекрыл там воду 
и сделал все необходимое.

Одним словом, трудиться работнику 
«аварийки» пришлось в буквальном 
смысле в боевых условиях.

НОВОСТИ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Владимир 
ВИКУЛИН

	■ Анатолий 
ШАТУХИН

	■ Иван 
ДЬЯЧЕНКО

	■ Сергей 
ВОЛОТОВСКИЙ

НЕЗАБЫВАЕМЫЙ НЕЗАБЫВАЕМЫЙ 
НОВЫЙ ГОДНОВЫЙ ГОД

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ГОТОВЯТ НОВОГОДНИЕ 
ПРАЗДНИКИ ДЕТЯМ 
УЧАСТНИКОВ СВО

ЗА ПРОШЛЫЙ ГОД 
В КАЛУЖСКУЮ ОБЛАСТЬ 
МИГРИРОВАЛИ БОЛЕЕ 
43 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК

Губернатор Владислав Шапша напомнил, что 
приближаются новогодние мероприятия.

«Как мы и договаривались, дети участников 
Спецоперации бесплатно посетят представле-
ния, получат сладкие подарки к Новому году. Я 
прошу министерство труда и социальной защи-
ты, а также глав администраций городов, райо-
нов, внимательно отнестись к этой задаче. Мы 
обещали людям, которые пошли защищать Ро-
дину, позаботиться об их семьях. И мы это обе-
щание обязательно сдержим!», — подчеркнул 
глава региона.

18 декабря отмечается Международный день 
мигранта. К этому дню Калугастат подготовил 
данные по миграции за 2021 год.

Так, в прошлом году в Калужскую область 
прибыли 43,2 тысячи человек, а убыли за это же 
время 20,6 тысяч человек. За год миграционный 
прирост населения составил 22 652 человека. 
Для сравнения, в 2020 году он был лишь 6 861 
человек.

Из стран СНГ к нам прибыли 17 072 человека, 
из других стран — 569 иностранцев. Подавляю-
щее большинство приезжих оказалось из Тад-
жикистана — 41,6% от общего числа прибывших 
из стран СНГ, а из Армении — 15,1% и Украины — 
11,9%. Из Грузии в Калужскую область перееха-
ли 20,7% и Вьетнама — 19,1% от общего числа 
прибывших из стран дальнего зарубежья.

Как добавили в Калугастате, в 2021 году году 
более 15 000 человек сменили место жительства 
внутри Калужской области. В результате пере-
мещений численность городского населения по-
полнилась, а сельского — уменьшилась на 739 
человек.
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— Люди с  2014  года были без ото-
пления, обогревались как могли. У кого 
электрические обогреватели,  кто-то со-
орудил небольшую буржуйку! Сейчас 
они встречают зиму с теплом. Почти весь 
жилой фонд запущен, многоквартирные 
дома с отоплением, —  рассказывает Ми-
хаил Меркулов, заместитель начальника 
аварийной службы.

В первую поездку обнинские комму-
нальщики были подавлены видом разру-
шенных домов, звуками грохочущих вда-
леке взрывов. Но человек ко всему при-
выкает, даже к жизни на линии фронта.

— В этот раз ничего не удивило. Да 
и мы ехали не за новыми впечатлениями, 
нам надо было выполнить поставленные 
задачи, —  сухо отвечают мужчины.

ОБСТРЕЛ

В прошлый раз ракета прилетела в то 
место, где жила обнинская бригада. 
Правда, к тому моменту коммунальщики 
уже уехали. На этот раз Первомайск об-
стреляли, когда они работали там.

— Попало три ракеты. Местные назы-
вают их «хамерсами» (HIMARS —  прим. 
автора). Они уже знают, какие ракеты 
к ним прилетают, опыт есть. Как раз в то 
место они попали, где мы производили 
восстановительно- ремонтные работы по 
отоплению. В течение трех дней ремон-
тировали подъезд, запускали отопление. 

Мы закончили работу. 
Уехали в районе трех 
часов дня. И полпятого 
туда прилетели раке-
ты. Мы это все слыша-
ли, так как были не-
далеко, —  вспоминает Михаил Меркулов.

Но обнинские ребята не испугались 
и продолжили помогать. Тем более что 
встречают их люди всегда очень тепло.

— «Вы нам нужны как воздух!» Вот 
какая фраза мне запомнилась.

— «Калужане приехали, наши спасите-
ли». Без преувеличения, нас так встреча-
ли! —  рассказывают члены бригады.

НОВЫЙ ГОД С ТЕПЛОМ

Помимо того, что удалось пустить тепло 
в дома, обнинские коммунальщики по-
могли запустить отопление и в социаль-
ные объекты.

— Такие как Городской дворец куль-
туры, в котором планируется проводить 
новогодние праздники. Теперь там тепло. 
Они ёлку сейчас поставят, подарки детям 
готовят. Второй объект —  краеведческий 
музей. Половина музея с 2014-го года 
была без отопления. Пришлось раз-
бирать трубы, разрезать, вытряхивать 
грязь, окалину. Система без воды стояла, 
все заржавело, проблемы были. Мы все 
восстановили. Все сделали. В детском 
саду тоже система отопления была на 

реконструкции. Восстановили. Список 
большой, —  скромно отмечает Михал.

ПРОКЛЯТАЯ ТРЯПКА

— А дом, где тряпка была? —  обраща-
ется один из членов бригады к Михаилу.

— Два года дом был без отопления. Не 
могли решить проблему местные специ-
алисты —  вроде дом цел, а отопление не 
работает. Была даже запланирована за-
мена трубопровода в районе 60–80 ме-
тров. Но мы сделали так, что не пришлось 
ничего менять —  не надо тратить время, 
силы и материал. Разрезали трубу в таких 
местах, где мог бы быть засор. И вытащи-
ли оттуда обыкновенную тряпку. Как она 
туда попала, у всех вопрос. Она прекра-
тила циркуляцию. И не работало отопле-
ние во всем доме, —  объясняет Михаил.

Обнинские коммунальщики добавля-
ют, что после двух поездок в Первомайск 
у них поменялось отношение у жизни.

— Одно дело, когда у тебя мирное небо 
над головой, другое —  когда снаряд над 
тобой летает, —  говорит Михаил.

 ► Елена ФРАНЦУЗОВА

УЖАС

Бригада МУП «УЖКХ» вновь работала в ЛНР. Если 
в прошлый раз она запускали тепло в дома, тот 
в этот раз действовала как аварийка.

КОММУНАЛЬЩИКИ ОБНИНСКА КОММУНАЛЬЩИКИ ОБНИНСКА 
ПОПАЛИ ПОД ОБСТРЕЛ ПОПАЛИ ПОД ОБСТРЕЛ 
В ПЕРВОМАЙСКЕВ ПЕРВОМАЙСКЕ

ПОЧЕМУ ОБНИНСКИЕ 
ПОДРОСТКИ СТАЛИ БОЛЕЕ 
ЗАКОНОПОСЛУШНЫМИ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
НАЧАЛАСЬ РЕАБИЛИТАЦИЯ 
УЧАСТНИКОВ СВО

По данным полиции, за 11 месяцев текущего 
года подростковая преступность снизилась на 
23 процента в сравнении с таким же периодом 
2021 года.

На расширенном заседании комиссии по 
делам несовершеннолетних и защите их прав 
на территории г. Обнинска отметили положи-
тельную роль городских учреждений культуры 
и спорта в профилактике безнадзорности и пра-
вонарушений несовершеннолетних. Снижению 
преступности способствовали индивидуальные 
программы реабилитации несовершеннолетних, 
находящихся в социально опасном положении.

Члены комиссии по делам несовершеннолет-
них регулярно осуществляют рейды в семьи, со-
стоящие на особом контроле в комиссии и по-
лиции.

Принято решено усилить взаимодействие 
и обеспечить обязательную обратную связь при 
формировании и выполнении программ реаби-
литации и адаптации несовершеннолетних и их 
семей, находящихся в социально опасном по-
ложении.

В Калужской области началась медицинская 
реабилитация участников СВО. Об этом на за-
седании регионального правительства в поне-
дельник, 19 декабря, сообщил министр здраво-
охранения Калужской области Константин Па-
хоменко. Она проводится в 4 медорганизациях 
региона. Общий коечный фонд составляет 145 
коек. Помощь оказывается как амбулаторно, так 
и стационарно и полустационарно.

Также в регионе круглосуточно функциониру-
ет телефон доверия, на котором консультируют 
медицинские психологи и врачи психиатры, 
в том числе по вопросам, связанным с пострав-
матическими стрессовыми расстройствами. Со-
вместно с Госкорпорацией «Росатом» реализует-
ся программа по изготовлению индивидуальных 
средств реабилитации, включая биомеханиче-
ские экзопротезы.

За помощью в реабилитации уже обратились 
8 человек.
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КОГДА И ВКУСНО, И ПОЛЕЗНО

Первое и самое главное —  продукция 
этого предприятия востребована по всей 
Калужской области. Румяные белые ба-
тоны и ароматные хрустящие ржаные 
буханки знают и любят далеко за преде-
лами Обнинска.

— Уже знаю, когда в наш супермаркет 
привезут обнинский хлеб, и стараюсь как 
раз к этому времени туда подойти. По-
тому что придешь позже и все —  его уже 
раскупили, —  рассказала нам жительница 
Малоярославца, дом которой находится 
на улице Кирова.

В Обнинске этот хлеб тоже на прилав-
ках долго не задерживается. Потому что, 
во-первых, вкусный, во-вторых, всегда 
свежий и, в-третьих, полезный, ведь сы-
рье здесь используют только высшего 
качества.

Все эти плюсы оценили и в области. 
Напомним, что недавно Обнинский 
хлебокомбинат стал победителем реги-
онального конкурса «Покупаем Калуж-
ское» в номинации «Калужская новинка 
2022 года». Этой награды предприятие 
удостоилось за хлеб «Любимый», хлеб 
«Здравушка», хлеб «Купеческий», ба-
ранки с морковью и отрубями, а также 
за торт «Обнинский» и пирожное «Ла-
комка». А здесь уже свои оценки ставили 
настоящие профессионалы.

СЛАДКОЕЖЕК ЖДЕТ СЮРПРИЗ

Очень важно и то, что ОАО «Хлебо-
комбинат» периодически открывает 
свои новые фирменные торговые точ-
ки под брендом «Мистер Хлебсон». По 
информации начальника отдела продаж 
предприятия Натальи ФЕДОРОВОЙ, вви-
ду того, что их хлеб раскупается очень 
быстро, обеспечивается его вторая до-
ставка.

В настоящее время торговые точки 
хлебокомбината, помимо Калуги и Об-
нинска, имеются в Балабанове, Бело-
усове, Жукове, Малоярославце. Совсем 
недавно три такие были открыты в Ба-
лабанове, Ермолине и Белоусове.

Много задумок у  предприятия на 
2023 год. Планируется производство но-
вых пирожных. Хочется напомнить на-

шим читателям, что кондитерские изде-
лия здесь выпускаются уже давно, и они 
также имеют успех у покупателей.

Так, в прошлом году технологи и кон-
дитеры предприятия разработали линей-
ку пирожных- ассорти, куда вошли люби-
мые обнинцами «Картошка», «Птичье 
молоко». Недавно здесь начали выпекать 
круассаны.

А секрет успеха предприятия в том, что 
оно не стоит на месте. Здесь работают не 
только мастера своего дела, но и люди 
творческие, у  которых немало новых 
проектов. И воплощать их в жизнь уда-
ется.

ДОСТОЙНЫЕ ЗАРПЛАТЫ И ПРЕМИИ

И пока другие предприятия закрыва-
ются и сокращают своих сотрудников, 
в ОАО «Хлебокомбинат» они требуются. 
Причем нужны здесь специалисты раз-
ных направлений. И в первую очередь 
продавцы- кассиры, зарплата которых 
составляет от 30 до 40 тысяч руб лей. 
Также идет набор менеджеров по про-
дажам, которым предлагают зарплату 
от 35 тысяч руб лей, рабочих на произ-

водство —  с зарплатой от 35 до 50 тысяч 
руб лей. Требуется инженер по охране 
труда, которому предлагают платить от 
46 до 57 тысяч руб лей.

Предприятие предлагает работу в ста-
бильной, развивающейся компании, офи-
циальное трудоустройство с первого дня 
работы, полный соцпакет (оплата отпу-
сков, больничных), удобный график, об-
учение на всех этапах, широкие возмож-
ности профессионального и карьерного 
роста, бонусы и премии, которые будут 
увеличивать за постоянно растущие ре-
зультаты, своевременную выплату зара-
ботной плата два раза в месяц.

Как отметила Наталья Федорова, для 
предприятия важен опыт работы в ана-
логичной должности —  это будет пре-
имуществом соискателя. У менеджеров 
приветствуются такие качества, как ком-
муникабельность и ответственное отноше-
ние к работе. Потенциальный сотрудник 
предприятия должен обладать навыками 
ведения прямых телефонных переговоров, 
быть опытным пользователем ПК и обязан 
стремиться к выполнению плана продаж.

У продавцов следующие обязанности: 
выкладка товара на витрины, контроль 

сроков реализа-
ции, ведение доку-
ментации, работа 
с кассовым аппа-
ратом и  денеж-
ными средствами. 
Они должны быть 
ответственными, 
активными и  до-
брожелательными.

При этом про-
давцы нужны не 
только в Обнинске, 
но и в Малоярос-
лавце, в Белоусове, 
в Кременках, в Ер-
молине, в Жукове 
и в Высокиничах.

Коллектив об-
нинского хлебо-
комбината ждет 
в своих рядах ини-
циативных, целеу-
стремленных про-

фессионалов, которые желают достичь 
успеха в этой сфере.

НОВОСТИ
ДОСТИЖЕНИЯ

К завершению 2022 года 
обнинское предприятие 
ОАО «Хлебокомбинат» 

подошло с хорошими резуль-
татами. Здесь было разработано 
немало новых рецептур, запу-
щены новые линейки продук-
ции, открылись новые вакансии. 
Большие планы и на 2023 год.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

У ОБНИНСКОГО ХЛЕБОКОМБИНАТА У ОБНИНСКОГО ХЛЕБОКОМБИНАТА 
БОЛЬШИЕ ПЛАНЫ НА 2023 ГОДБОЛЬШИЕ ПЛАНЫ НА 2023 ГОД

	■ Открылся магазин Обнинского хлебокомбината в Балабанове

	■ Продукция хлебокомбината

	■ Скоро пирожных 
станет еще 
больше

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ 
НА 27 МЕСТЕ РЕЙТИНГА 
ПО ДОСТУПНОСТИ 
ПОКУПКИ АВТО

УК ГОРОДА ОБЕЩАЮТ 
ДО КОНЦА НЕДЕЛИ 
ОЧИСТИТЬ ДВОРЫ ОТ 
СНЕГА

Его составили эксперты РИА Новости. Так, 
в 2022 году доля калужских семей, которые мо-
гут купить в кредит и содержать недорогой авто-
мобиль стоимостью до 1 млн. руб лей, составила 
19,4%, семей, которые могут приобрести в кре-
дит и содержать машину стоимостью в 2,5 млн. 
руб лей —  3,1%, а семей с авто в 10 млн. руб лей —  
0,18%. Это вывело Калужскую область на 27 ме-
сто в рейтинге по доступности покупки авто.

Для сравнения, по стране эти цифры составля-
ют 16,3%; 4,5% и 0,29% соответственно.

В лидеры рейтинга попал Ямало- Ненецкий 
АО —  это 56,9%; 26% и 1,49%. А в аутсайдерах 
оказалась Ингушетия —  2,6%; 0,5% и 0,01%.

Эксперты отметили, что за 2022 год доступ-
ность недорогих новых автомобилей в России 
значительно снизилась. Среди главных причин 
они назвали рост стоимости машин, увеличение 
кредитных ставок и уход c рынка многих ино-
странных производителей.

Так сказала мэр Обнинска Татьяна Леонова 
в эфире «Ника FM Калуга», который прошел 
20 декабря.

«Последние два дня —  испытания для муници-
пальных служб. Работали в три смены, круглосу-
точно. Приоритет —  центральные улицы, которые 
приведены в порядок. Прошу обнинцев не пар-
коваться на проезжей части, чтобы можно было 
почистить дороги.

Сообщения и жалобы по качеству уборки сте-
каются в Центр управления муниципалитетом. 
Информация передается исполнителям. Есть 
проблемы с Управляющими компаниями. Отчет 
по их работе по вывозу снега будет завтра. Но 
известно, что некоторые УК еще не заключили 
даже договор на вывоз снега. За нарушения уже 
пошли первые дела на УК в прокуратуру. До кон-
ца недели они обещали все исправиться», —  рас-
сказала Татьяна Леонова.



ВОПРОСЫ. 
ОТВЕТЫ. 
ФАКТЫ.КБ № 8

КАК БУДЕТ РАБОТАТЬ 
БОЛЬНИЦА В ВЫХОДНЫЕ ДНИ? 
ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ В СТРУКТУРЕ 
МЕДИЦИНСКОГО УЧРЕЖДЕНИЯ, 
КАКИЕ ПЛАНЫ НА БУДУЩЕЕ? 

СОБРАЛИ САМЫЕ ЧАСТО ЗАДАВАЕМЫЕ ЖИТЕЛЯМИ СОБРАЛИ САМЫЕ ЧАСТО ЗАДАВАЕМЫЕ ЖИТЕЛЯМИ 
ОБНИНСКА ВОПРОСЫ И АДРЕСОВАЛИ ИХ ДИРЕКТОРУ ОБНИНСКА ВОПРОСЫ И АДРЕСОВАЛИ ИХ ДИРЕКТОРУ 
КБ № 8 СЕРГЕЮ КУРДЯЕВУ. ВСЕ ОТВЕТЫ —  ЗДЕСЬ.КБ № 8 СЕРГЕЮ КУРДЯЕВУ. ВСЕ ОТВЕТЫ —  ЗДЕСЬ.
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ИЗ ЧЕГО СОСТОИТ КБ № 8

ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ 
В РАБОТЕ АМБУЛАТОРНО- 
ПОЛИКЛИНИЧЕСКОГО ЗВЕНА 
В 2022 ГОДУ

КАКИЕ ПРОВОДЯТСЯ МЕРОПРИЯТИЯ 
ПО ВЫПОЛНЕНИЮ ДИСПАНСЕРИЗАЦИИ 
И ПРОФОСМОТРАМ ВЗРОСЛОГО 
НАСЕЛЕНИЯ?

СКОЛЬКО СОТРУДНИКОВ В КБ № 8 ПРИНЯТЫ НА РАБОТУ В 2022?

АМБУЛАТОРНО-ПОЛИКЛИНИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (АПС)

 поликлиника на 1600 посещений;
 детская поликлиника на 800 посещений;
 стоматологическая поликлиника на 200 посещений;
 женская консультация на 200 посещений;
 диспансеры (4) по 50 посещений.

МНОГОПРОФИЛЬНЫЙ СТАЦИОНАР

 круглосуточный стационар на 690 коек;
 дневной стационар на 129 коек (при АПС-87 коек, при кру-

глосуточном стационаре —  42 койки).

ОТДЕЛЕНИЕ СКОРОЙ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ

 6 линейных врачебных и фельдшерских бригад.

РОДИЛЬНЫЙ ДОМ

 акушерское отделение —  30 коек;
 отделение акушерской патологии беременности —  23 койки.

НЕМНОГО СТАТИСТИКИ

116 179 
жителей 
Обнинска 
обслуживает 
КБ № 8.

70
Врачи

78
Младший 

медперсонал

82
Прочий 

персонал

80
Средний 

медперсонал

РАБОТА ВЕДЕТСЯ ПО НЕСКОЛЬКИМ 
НАПРАВЛЕНИЯМ:

➊ Работа со страховыми компаниями 
(«МАКС–М», «СОГАЗ»):

  предоставление страховым компани-
ям списков населения, подлежащих 
профилактическим медицинским ос-
мотрам, диспансеризации;

  возможность записи застрахованных 
на профилактические медицинские 
осмотры, диспансеризацию предста-
вителями страховых компаний.

➋С 1 сентября 2022 года скорректиро-
вана численность лиц, подлежащих 

диспансеризации и профилактическим 
медицинским осмотрам.

➌В настоящее время лица, проходящие 
периодические медицинские осмо-

тры, также проходят диспансеризацию или 
профилактический медицинский осмотр.

➍Впервые в 2022 году организована 
работа «отделений профилактики» 

в двух поликлиниках в легкодоступном 
месте зданий с комфортными условиями 
ожидания. В настоящее время прием жела-
ющих пройти диспансеризацию и по про-
фосмотрам осуществляется по субботам.

➊ Организована навигация пациентов.
➋ Организована работа колл-центра.
➌ Организована дистанционная запись к специ-
алистам посредством телефонии и портала Госуслуг.
➍ Разделены потоки инфекционных, неинфекцион-
ных пациентов и пациентов, обращающихся с про-
филактической целью.
➎ Впервые организованы и функционируют два от-
деления профилактики.
➏	Улучшилось кадровое обеспечение участковыми 
врачами- терапевтами.

Все эти изменения были отмечены выездной ко-
миссией Координационного центра ФМБА России 
в сентябре 2022 года.



№ 49 (1434), 22 декабря 2022 г.14  ВОПРОСЫ. ОТВЕТЫ. ФАКТЫ.

ЦИФРОВИЗАЦИЯ 
И ИНФОРМАТИЗАЦИЯ КБ № 8

КАКИЕ ПРОИЗОШЛИ 
ИЗМЕНЕНИЯ 
В МЕДИЦИНСКОЙ ЧАСТИ?

ЗАЧЕМ НУЖЕН 
ШЛАГБАУМ?

В КБ № 8 ФМБА РОССИИ ОСУЩЕСТВЛЕНА 
ПОСТАВКА:

2 программно- аппаратных комплексов информа-
ционной безопасности (ПАК ИБ), оборудование 

принято, установлено, настроено и находится во 
включенном состоянии;

336 автоматизированных рабочих мест, обо-
рудование принято, проверено, готово 

к установке;

Продолжается совместная работа с Управлени-
ем спортивной медицины и цифровизации ФМБА 
России.

КАКИЕ ЕЩЕ РЕМОНТНЫЕ РАБОТЫ 
ВЕДУТСЯ В КБ № 8?

— Ведется ремонт в первой поликлинике, но, к со-
жалению, не так активно как мы бы хотели. Подрядчик 
приступил к работам очень поздно, в итоге все на месяц 
сдвинулось. Хорошо идет ремонт в центре профпато-
логии —  здесь нам с подрядчиком повезло, приступили 
к работе почти сразу же. В детской поликлинике также 
все идет по плану. На данный момент прорабатываем 
вопрос дополнительного финансирования для ремонта 
вентиляционной системы, чтобы мог работать детский 
бассейн.

С июля 2022 года открыто онкологическое от-
деление на 16 коек. В отделении выполнен кос-
метический ремонт и закуплено оснащение. В от-
делении выполняется лекарственное противоопу-
холевое лечение.

В  Сосудистом центре проводятся порядка 
700 диагностических и лечебных вмешательств 
в год. Оказывается экстренная помощь больным 
с острым коронарным синдромом (коронарогра-
фия, стентирование).

Проводится диагностическое исследование у па-
циентов с нарушением периферического кровоо-
бращения нижних конечностей: диагностическая 
ангиография и оперативное лечение, баллонная 
ангиопластика сосудов.

Выполняется эмболизация сосудов при повреж-
дении и эрозивных кровотечениях.

Обнинцам следует понимать, что КБ № 8 —  ре-
жимный объект, свободный въезд на который за-
прещен законодательно. Прежде по территории 
больницы на высокой скорости ездили все, кому 
не лень, парковали машины, сейчас этого нет. 
В экстренном случае машину спокойно пропустят 
или если маломобильный пациент. Людям стоит 
принять эту данность, тем более что во всех боль-
ницах по всей стране шлагбаумы стоят. Это обыч-
ная, нормальная практика.

КОГДА ОТКРОЕТСЯ 
ПРОТИВОТУБЕРКУЛЕЗНЫЙ 
ДИСПАНСЕР?

СКОЛЬКО ДЕНЕГ ВЫДЕЛЕНО 
НА РЕМОНТ ОБЪЕКТОВ?

ДРУГИЕ ВАЖНЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ 
ПО МЕДИЦИНСКОЙ ЧАСТИ

СКОЛЬКО ДЕНЕГ ВЫДЕЛЕНО 
НА РЕМОНТ ОБЪЕКТОВ?

По состоянию на сегодняшний день работы 
в рамках капитального ремонта противотубер-
кулезного диспансера находятся в завершаю-
щей стадии, ввод объекта планируется осуще-
ствить в конце декабря 2022 года.

 Противотуберкулезный диспансер —  266,28 мил-
лиона руб лей;

 Инфекционное отделение —  266,28 миллиона руб-
лей;

 Поликлиника № 1–236,34 миллиона руб лей;
 Детская поликлиника —  68,09 миллиона руб лей;
 Поликлиника Центра профпатологии —  54,86 мил-

лиона руб лей.
Также на территории медицинского городка проведе-

ны мероприятия по благоустройству территорий на пло-
щади 154000 кв. м., силами сотрудников КБ № 8. Затра-
чено было около 4 миллионов руб лей: из них закуплено 
оборудование на 600 тысяч руб лей и 3,4 миллиона руб-
лей на строительные материалы.

С сентября 2022 года в отделении неврологии 
начали применять курсы ботулинотерапии. Школа 
ботулинотерапии является уникальным проектом 
и является в Калужской области первым. Важ-
но, что речь идет как о взрослых пациентах, так 
и о детях с ДЦП (по ОМС).

Также с сентября этого года приступили к работе 
нейрохирурги. Они оказывают плановую помощь 
(декомпрессивно- стабилизирующие операции на 
позвоночнике с применением имплантов, микро-
хирургическое удаление грыж межпозвоночных 
дисков) и экстренную нейрохирургическую по-
мощь (трепанация).

В травматологическом отделении начали выпол-
нять эндопротезирование тазобедренных и колен-
ных суставов.

На 2023 год подана заявка на оказание высоко-
технологичной медицинской помощи по базовой 
программе ОМС и не включенные в базовую про-
грамму ОМС услуги по следующим профилям: ней-
рохирургия, онкология, хирургия, травматология, 
офтальмология, урология.

 Противотуберкулезный диспансер —  266,28 
миллиона руб лей;

 Инфекционное отделение —  266,28 милли-
она руб лей;

 Поликлиника № 1–236,34 миллиона руб-
лей;

 Детская поликлиника —  68,09 миллиона 
руб лей;

 Поликлиника Центра профпатологии —  
54,86 миллиона руб лей.

Также на территории медицинского городка 
проведены мероприятия по благоустройству 
территорий на площади 154000 кв. м., силами 
сотрудников КБ № 8. Затрачено было около 4 
миллионов руб лей: из них закуплено оборудова-
ние на 600 тысяч руб лей и 3,4 миллиона руб лей 
на строительные материалы.

ШКОЛА 
БОТУЛИНОТЕРАПИИ 
ЯВЛЯЕТСЯ УНИКАЛЬНЫМ 
ПРОЕКТОМ И ЯВЛЯЕТСЯ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПЕРВЫМ
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ОПРАВДАЛО ЛИ СЕБЯ 
СОЗДАНИЕ КОЛЛ-ЦЕНТРА?

КАКАЯ ПРОФИЛАКТИКА ОРВИ 
САМАЯ ЭФФЕКТИВНАЯ?

Полностью. Нам поступает больше двух тысяч 
звонков каждый день. Многим пациентам гораздо 
удобнее записаться к врачу по телефону —  нет не-
обходимости стоять в живой очереди. Звонить нуж-
но по номеру 8 (800) 551–09–62 —  весь колл-центр 
переведен на этот номер, дополнительно также есть 
голосовое меню, используя которое, пациент может 
перейти на интересующее подразделение без свя-
зи с оператором.

Лучшей профилактикой гриппа и ОРВИ 
является уменьшение количества контактов 
с носителями вирусов. Но так как дети ходят 
в сад и школу, взрослые —  на работу, многие 
посещают секции, абсолютно все пользуются 
общественным транспортом и ходят в мага-
зины, то полностью исключить общение не 
удается: самый эффективный способ профи-
лактики сложно реализовать.

КАК ОБСТОЯТ ДЕЛА 
С ИНТЕГРАЦИЕЙ В ОБЛАСТНУЮ 
ИНФОРМАЦИОННУЮ СИСТЕМУ?

О РАБОТЕ В ПРАЗДНИЧНЫЕ 
ДНИ ПОЛИКЛИНИКИ ЦЕНТРА 
ПРОФПАТОЛОГИИ (УЛ. ГОРЬКОГО, 11/1)

Обсудили интеграцию нашей скорой в Еди-
ную диспетчерскую службу, но нам необходи-
мо еще техническое дооснащение —  в част-
ности, нужно приобрести лицензию. В области 
разработана своя информационная система, 
которую нам необходимо установить для 
успешной интеграции. Отмечу, что на данный 
момент у нас уже установлено 336 автома-
тизированных рабочих мест, которые будут 
работать в рамках единой ведомственной 
медицинской информационно- аналитической 
системе (ЕВМИАС) —  это проект ФМБА России. 
То есть у ФМБА своя информационная систе-
ма, в Калуге —  своя, и мы будем интегриро-
вать одно в другое.

3 и 6 января 2023 года с 8:00 до 14:00 
прием ведет дежурный терапевт.

31 декабря, а также 1, 2, 4, 5, 7, 8 января 
выходные дни.

НА 2023 ГОД ПОДАНА 
ЗАЯВКА НА ОКАЗАНИЕ 
ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧНОЙ 
МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ 
ПО БАЗОВОЙ ПРОГРАММЕ 
ОМС И НЕ ВКЛЮЧЕННЫЕ 
В БАЗОВУЮ ПРОГРАММУ 
ОМС УСЛУГИ ПО 
СЛЕДУЮЩИМ ПРОФИЛЯМ: 
НЕЙРОХИРУРГИЯ, 
ОНКОЛОГИЯ, ХИРУРГИЯ, 
ТРАВМАТОЛОГИЯ, 
ОФТАЛЬМОЛОГИЯ, 
УРОЛОГИЯ

О РАБОТЕ В ПРАЗДНИЧНЫЕ 
ДНИ ПОЛИКЛИНИКИ № 1 
(ПР. ЛЕНИНА, 85)

3 и 6 января с 8:00 до 14:00 будут работать 
четыре врача- терапевта, терапевты —  вызов на 
дом, а также выйдут операторы для продления 
или закрытия больничных листов. Будет рабо-
тать колл-центр 8 (800)-551–09–62.

Кроме того, 3 и 6 января выходят узкие спе-
циалисты: гинеколог, хирург, травматолог. Бу-
дет работать процедурный кабинет и кабинет 
вакцинации.

КАК ВЫЗВАТЬ 
СКОРУЮ ПОМОЩЬ?

Вызов скорой помощи  
с мобильного телефона: 103, 112.

А также: +7 48439 3–03–03;  
+ 7 48439 4–41–93
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ГДЕ МОЖНО ПРОЙТИ 
ВАКЦИНАЦИЮ 
В ПРАЗДНИЧНЫЕ ДНИ?

ОСНОВНЫЕ ПЛАНЫ 
НА СЛЕДУЮЩИЙ ГОД

Кабинет вакцинации работает только в поликли-
нике № 1 3 и 6 января с 8:00 до 14:00. В наличии 
вакцина против коронавирусной инфекции и про-
тив гриппа. Нужно обратиться в 417 кабинет. Важно: 
перед вакцинацией необходимо посетить терапевта.

Мы хотим сделать из нашей второй поликлиники 
Центр промышленной медицины —  чтобы все пред-
приятия обслуживались у нас. Это будет удобно сотруд-
никам —  пройти обследование за один день в одном 
месте. Сейчас мы работаем над созданием условий —  
делаем ремонт, следующий этап —  закупка необходи-
мого оборудования. Кроме того, эта деятельность бу-
дет приносить доход, а, значит, мы сможем эффективно 
снабжать и другие отделения. Второе —  мы хотим сде-
лать хирургический корпус неким центром притяжения. 
Сделать хороший ремонт в операционных, отремонти-
ровать отделение, закупить оборудование и вывести 
хирургию на новый уровень, чтобы все знали, что в КБ 
№ 8 проводят сложные операции и делают это очень 
качественно. 

КТО МОЖЕТ СТАТЬ 
ДОНОРОМ КОСТНОГО 
МОЗГА?

Правильнее сказать: донором гемопоэтических 
клеток, ради которых и нужна донация костного 
мозга.

Любой здоровый гражданин России без хро-
нических заболеваний в возрасте от 18 до 45 лет. 
Немаловажным фактором для донорства костно-
го мозга является возраст: чем моложе донор, тем 
выше концентрация гемопоэтических стволовых 
клеток в трансплантате и их качество.

Донором костного мозга не сможет стать человек, 
у которого выявлено хотя бы одно из следующих 
заболеваний (состояний):

 инфекционные заболевания в стадии обо-
стрения,

 наличие в крови маркеров ВИЧ,
 болезнь Крейтцфельдта- Якоба в анамнезе,
 злокачественные новообразования,
 кахексия,
 терапия иммуносупрессивными лекарствен-

ными препаратами,
 психические расстройства и расстройства по-

ведения в состоянии обострения, а также вызван-
ные употреблением психоактивных веществ,

 беременность,
 грудное вскармливание.

КАК МНЕ ПОЛУЧИТЬ 
МЕДИЦИНСКУЮ СПРАВКУ 
НА ОРУЖИЕ?

Чтобы получить такую справку, необходимо посетить 
поликлинику № 1 по адресу Обнинск, пр. Ленина, 85, 5 
этаж отделение платных медицинских услуг.

Справочную информацию вы можете получить по те-
лефонам: 8 (800) 551–09–62, доб. 5; 8 (48439) 3–11–55. 

КАКОЕ ВРЕМЯ В ГОДУ САМОЕ ОПАСНОЕ 
В ПЛАНЕ ПОДХВАТИТЬ ВИРУС ГРИППА 
И ДРУГИХ ТИПОВ ОРВИ?

КАК БУДЕТ РАБОТАТЬ СТОМАТОЛОГИЯ 
В ПРАЗДНИЧНЫЕ ДНИ?

Пик заболеваемости сезонным гриппом при-
ходится на январь, февраль и март. Реже самый 
высокий уровень заболеваемости фиксируется 
в декабре и апреле. В эти же месяцы (а также 
с отсрочкой на пару недель) наблюдается, к со-
жалению, самая высокая смертность.

03.01 и 06.01-по адресу: пр. Ленина, 99 с  08:00 
до 14:00(врач стоматолог- терапевт, хирург, детский 
и рентген- кабинет);

пр. Ленина, 106 —  отделение платных стоматологи-
ческих услуг работает со 2 по 6 января с 9:00 до 14:00. 
02.01, 03.01, 04.01, 05.01, 06.01 —  с 09.00 до 14.00;

кабинет неотложной помощи работает ежедневно 
круглосуточно, согласно графику дежурств врачей- 
стоматологов в приемном отделении по адресу: пр. 
Ленина, 85.

МЫ ХОТИМ СДЕЛАТЬ 
ХИРУРГИЧЕСКИЙ 
КОРПУС НЕКИМ 
ЦЕНТРОМ 
ПРИТЯЖЕНИЯ. 
СДЕЛАТЬ 
ХОРОШИЙ РЕМОНТ 
В ОПЕРАЦИОННЫХ, 
ОТРЕМОНТИРОВАТЬ 
ОТДЕЛЕНИЕ, ЗАКУПИТЬ 
ОБОРУДОВАНИЕ 
И ВЫВЕСТИ ХИРУРГИЮ 
НА НОВЫЙ УРОВЕНЬ, 
ЧТОБЫ ВСЕ ЗНАЛИ, ЧТО 
В КБ № 8 ПРОВОДЯТ 
СЛОЖНЫЕ ОПЕРАЦИИ 
И ДЕЛАЮТ ЭТО ОЧЕНЬ 
КАЧЕСТВЕННО.
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МНЕ ОЧЕНЬ ПОНРАВИЛСЯ 
ФЕСТИВАЛЬ ЗДОРОВЬЯ, 
КОТОРЫЙ ВЫ ПРОВЕЛИ 
В ЭТОМ ГОДУ. ЖДАТЬ ЛИ НАМ 
ПОВТОРЕНИЯ В 2023?

ЕСТЬ ЛИ В КБ № 8 
ПЛАТНЫЕ ПАЛАТЫ?

Такая возможность рассматривается. Если в ФМБА 
России примут данное решение, мы с удовольстви-
ем реализуем. Действительно было много хороших 
отзывов, многим людям помогли проверить свое 
здоровье. В общем, вероятность есть, но о конкрет-
ных датах пока говорить невозможно.

Да, мы предлагаем нашим пациентам пала-
ты повышенной комфортности —  фактически 
номера класса «Люкс» с отдельной прихожей, 
кухней, спальней. Такие палаты есть на каж-
дом этаже. И хочу отметить, что они пользу-
ются спросом. И все, что мы зарабатываем, мы 
вкладываем в развитие больницы.

В СТОМАТОЛОГИИ 
ТЕПЕРЬ НЕ ОКАЗЫВАЮТ 
БЕСПЛАТНЫХ УСЛУГ?

Все врачи работают с ОМС, и вам никто не на-
вязывает покупать то, что вам и так сделают за счет 
страховки. Платные услуги —  строго в плоскости вы-
ходящих за перечень оказываемых по ОМС.

 СЛЫШАЛ, ЧТО ХОТЯТ 
ЛИКВИДИРОВАТЬ 
ФИЗИОТЕРАПЕВТИЧЕСКОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ. ТАК ЛИ ЭТО?

СКОЛЬКО БРИГАД СКОРОЙ 
ПОМОЩИ БУДУТ РАБОТАТЬ 

В ПРАЗДНИЧНЫЕ ДНИ?

Ежесуточно будут работать шесть 
бригад скорой медицинской помощи.

Нет. Информация не соответствует действи-
тельности. На время ремонтных работ блоки 
закрываются, это правда —  как и произошло 
с данным отделением. Но как только все ра-
боты будут закончены, все вернется, как было. 
Планов по ликвидации у нас нет и не будет, как 
минимум потому, что КБ № 8 —  единственное 
в регионе медучреждение, где есть кабинет ле-
чебной физкультуры.

Я ПЫТАЛСЯ ЗВОНИТЬ 
ПО НОМЕРУ КОЛЛ-ЦЕНТРА, 
НО НЕ СМОГ ДОЗВОНИТЬСЯ. 
ПОЧЕМУ?

В больнице работает единый 
бесплатный номер:  
8 (800) 551–09–62

ДОБАВОЧНЫЕ НОМЕРА:

 Центральная поликлиника —  1
 вызов врача на дом —  1
 стол справок —  1
 поликлиника Центра профпатологии —  2
 Детская поликлиника —  3
 вызов на дом врача Детской поликлиники —  3
 филиал № 1 Детской поликлиники —  3
 филиал № 2 Детской поликлиники —  3
 стоматология —  4
 платные услуги —  5
 женская консультация —  6
 дерматология —  7.
Если в часы пик вы не сразу дозвонились по 

указанному номеру, ваш звонок не останется не-
замеченным, вам обязательно перезвонит первый 
освободившийся сотрудник колл-центра.

О РАБОТЕ 
В ПРАЗДНИЧНЫЕ 
ДНИ ДЕТСКОЙ 
ПОЛИКЛИНИКИ

31.12 работает дежурный педиатр в цен-
тральной детской поликлинике с  8:00 до 
14:00;

3 и 6 января с 8:00 до 14:00 работает де-
журный педиатр, вызов на дом, медсестры 
для патронажа, а также выйдут операторы для 
продления или закрытия больничных листов 
в центральной детской поликлинике, филиалы 
в праздничные дни не работают.

С 31.12. 2022 по 8.01.2023 в приемном от-
делении будет работать дежурный педиатр.

СЛЫШАЛ, ЧТО У ВАС 
ОТКРЫТ ПУНКТ СБОРА 
ГУМАНИТАРНОЙ 
ПОМОЩИ. ЭТО ТАК?

На базе Клинической больницы № 8 открыт 
пункт сбора гуманитарной помощи в под-
держку мобилизованных граждан и участни-
ков специальной военной операции.

Пункт сбора находится по адресу: г. Об-
нинск, пр. Ленина, 85 (здание Поликлиники 
№ 1).

Пункт работает для всего населения г. Об-
нинска и ближайших городов.

График работы пункта: с 10:00 до 12:00 
в каб. № 219 по будням.

Все собранные вещи будут перенаправле-
ны в единый штаб помощи мобилизованным 
в г. Обнинск.
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ДОМ ДЛЯ 
СЧАСТЛИВОЙ 

ЖИЗНИ
Микрорайон «Солнечная долина» 
продолжает расширяться и группа 
компаний «Остов» готова выйти 
с новым проектом —  абсолютно 
отличающимся от того, что 
застройщик делал прежде. 
Сохраняя традиции и ставя 
на первый план комфорт будущих 
жителей, используя самые 
современные и качественные 
материалы, создается новый 
концепт домов —  уникальный, 
стильный и невероятно 
притягательный.
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НЕ ИЗМЕНЯЯ СЕБЕ
Принцип разнообразия —  по такому 

пути решили пойти застройщики в этот 
раз и вышли с композиционным решени-
ем при строительстве жилого комплекса. 
Композиция включает в себя поперемен-
ную этажность, разнообразные фасады 
каждого отдельно взятого дома, что вкупе 
создает динамичный образ всего комплек-
са —  живую картинку, которая, кажется, 
движется вместе с городом и его жителя-
ми.

Жилой комплекс «Солнечная 
долина» идеально вписывается 
в городскую среду, так как при 
его проектировке были учтены 
все тонкости инфраструктуры, 
озеленения и других особенно-
стей. И он не только вписывает-
ся, но за счет динамики и объ-
емности прекрасно дополняет 
городской экстерьер.

Первый корпус «Солнечной 
долины» выходит на улицу Дол-
гининская. Фасад здания будет 
выполнен в спокойных, глубо-
ких темно- серых цветах, верх-
ние два этажа —  с отделкой под 
«дерево». Такое решение созда-
ет ощущение уюта и комфорта.

Второй и  третий корпуса —  
современные и даже в   чем-то 
футуристичные. Второй корпус 
на 20 этажей и третий —  на 23 
удивят жильцов фасадными ре-
шениями —  строгость стиля, но 
при этом чувствуется легкость, 
цвета спокойные, выдержанные, 
но не выглядят посредственными и скуч-
ными.

Третий корпус на 23 этажа —  доми-
нанта жилого комплекса и  занимает 
центральное положение в композиции. 
Фасад —  строгая вертикальная сетка, бе-
лые панели. За счет простоты геометрии 
и контрастности материалов создается 
объемный вид башни.

ВОПРОС ПРИОРИТЕТА
Контрасты —  вот что приходит на ум, 

когда думаешь о новом жилом комплек-
се «Солнечная долина». Глубокие цвета 
соседствуют с яркими белыми панелями, 
а дерево отлично уживается с металлом. 
Идеальное сочетание, демонстрирующее 
смелые архитектурные решения, отвеча-
ющие высоким стандартам современного 
строительства.

Отличительной особенностью нового 
проекта является концепция «двор без 

машин» —  аналогичное вы можете встре-
тить в жилом комплексе «Циолковский». 
Полностью закрытая территория, никаких 
автомобилей у подъездов. Двор —  это ме-
сто для отдыха и прогулок и ничего более.

ГК «Остов» уже много лет является од-
ним из главных застройщиков в городе 
Обнинске. Среди благо-

дарных покупателей застройщик имеет 
безукоризненную репутацию, так как всег-
да можно быть уверенным, что жилье от 
«Остова» —  не только комфортное, но и вы-
сококачественное.

Панорамные окна, витражное остекление 
лоджий, высокие потолки, ощущение возду-
ха и пространства в любой, даже небольшой 
квартире- студии —  компания не изменяет 
своим стандартам строительства. Исполь-
зуются только качественные материалы, за-
стройщик не экономит на комфорте своих 
будущих жильцов и действительно создает 
дома для счастливой жизни.

ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ 
ПОДХОД И РЕШЕНИЯ

Подобрать себе квартиру можно на 
любой вкус и кошелек. От студий до 3–4 
комнатных квартир. Уникальное предло-
жение для тех, кто не любит высокие эта-
жи —  комфортное жилье на первом этаже 
с собственной террасой!

Приобрести квартиру в новом жилом 
комплексе «Солнечная долина» можно 
на абсолютно гибких условиях. Хотите, 
оформит беспроцентную рассрочку без 
переплат до конца июня 2025 года? Без 
проблем! Кстати, если решите оформлять 
рассрочку, помните, что первоначальный 
взнос —  минимальный.

Можно также взять жилье в  ипотеку 
с государственной поддержкой —  по став-
ке от 5,7% годовых. Компания работает 
со всеми сертификатами и сотруднича-
ет с ведущими банками. Так что вопрос 
приобретения жилья не вызовет никаких 
сложностей.

Еще одна интересная опция, которую 
предлагает компания —  трейд-ин недвижи-
мости. Трейд-ин предполагает, что деньги 
от продажи имеющейся недвижимости 
сразу направляются на приобретение но-
вой квартиры.

Плюс ко всему застройщик предложит 
вам готовые варианты квартир с ремонтом, 
но и с удовольствием выслушает и ваши 
пожелания, а при необходимости окажет 
помощь с подбором уникального дизайна, 
отвечающего вашим требованиям.

Кроме того застройщик предлагает вы-
годные решения и для бизнеса —  первые 
этажи жилого комплекса в основном от-
даны под коммерческую недвижимость, 
где вы можете разместить кафе, магазин 
иди бутик на выгодных условиях.

Также в  жилом комплексе продуман 
комфортный подземный паркинг, где мож-
но приобрести собственное машиноместо 
и навсегда забыть о проблемах с парков-
кой или том, что зимой машину нужно 
откапывать, а летом плавиться от жары, 
садясь в нагретое солнцем авто.

ДОМ ДЛЯ 
СЧАСТЛИВОЙ 

ЖИЗНИ

МНЕНИЕ
Архитектор, градостроитель 

Илья ЗАЛИВУХИН:

Новый квартал «Солнечной до-
лины» является продолжением 
реализации комплексного мастер- 
плана центра города Обнинска, 
разработанного нашей компанией 
«Яузапроект» в 2011 году. Основная 
идея развития городской инфра-
структуры в создании градоэколо-
гической оси центра города вдоль 
проспекта Маркса до реки Протва. 
По мастер- плану города и нашему 
проекту был построен современ-
ный жилой комплекс «Циолков-
ский» с водоемом и скейтпарком, 
реализуется городской парк перед 
Домом Ученых. Городскую ось пла-
нируется продлить туристическим 
маршрутом до реки Протва.

Это градостроительное решение 
создает уникальное общественное 
пространство от центра города до 
реки с подключением уже постро-
енных домов в «Солнечной доли-
не». И как продолжение идеи ново-
го городского маршрута строится 
новый комплекс, который будет 
состоять из двух частей. Сейчас 
реализуется первая часть проекта.

Основная идея —  создать само-
достаточное городское простран-
ство, в котором будут бульвары, 
пешеходные тропы, прогулочные 
зоны, соединяющие городской 
центр воедино. Плюс планируется 
социальная инфраструктура но-
вых кварталов: магазины и кафе. 
Расположение корпусов и их этаж-
ность обеспечивают максимально 
хорошие виды на природную часть 
города.

Работа над проектом была для 
меня интересна с  точки зрения 
формирования уникального и са-
модостаточного района, который 
будет еще одной точкой притяже-
ния для Обнинска. Это не спальный 
район, а центр города со своими 
преимуществами —  природным 
парком, горнолыжными склонами, 
поймой реки Протва с городскими 
пляжами.

Причем даже высокая этаж-
ность, как элемент урбанизации 
создает выгодный контраст меж-
ду природой и городом. Создается 
ощущение жизни в современном 
активном городе на границе с уни-
кальным природным парком.

sale-obninsk@ostov-nf.ru
г. Обнинск, ул. Долгининская, д. 4, 2 этаж, 26 офис

Пн- Пт: 10:00–18:00, Сб: 10:00–16:00
Сайт: http://dolina-sun.ru/

Проектная декларация № 40-000389 от 17.11.2022. Реклама

Строим дома для счастливой жизни!  
Надежда ШАПОВАЛОВА, коммерческий дирек-

тор ГК «Остов»

Офис продаж: 
8 800 555–25–56 

+7 910 513–13–33
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Как прошел юбилейный год НИЯУ 
МИФИ в Обнинском институте атом-
ной энергетики.

Институт возглавил доктор био-
логических наук, профессор РАН 
Алексей Панов. Под его руковод-
ством воссоздан ученый и научно- 
технический советы ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ. Особое внимание уделяет-
ся научной повестке и подготовке 
аспирантов. Разработана программа 
развития ИАТЭ до 2030 года.

ИССЛЕДОВАНИЯ

В  институте стараются вовле-
кать преподавателей и студентов 
в научно- исследовательскую дея-
тельность. Поэтому в ИАТЭ поддер-
живают их участие в конференциях, 
турнирах, конкурсах. Многие из них 
проводятся на базе института.

Группа доктора биологических 
наук Людмилы Комаровой совмест-
но с ВНИИРАЭ искала гены устой-
чивости к  абиотическим и  био-
тическим стрессорам и создавала 
стрессоустойчивые линии ячменя 
и люпина при помощи ионизирую-
щих излучений и технологий редак-
тирования генома.

Кафедра прикладной математи-
ки Сергея Ермакова разработала 
теорию В-компьютеров, а  также 
определила основные необходи-
мые материалы и компоненты для 
постройки рабочего прототипа.

Группа профессора Юрия Коро-
вина исследовала эффективность 
относительно простых, интуитивно 
понятных методов машинного обу-
чения для решения задачи автома-
тизированного наполнения из WWW 
и обновления баз ядерных знаний 
без непосредственного участия че-
ловека.

Аспирантка Губанова исследовала 
новые российские штаммы магни-
тотактических бактерий и произво-
димых ими биоминерализованных 
магнитных наночастиц —  магнето-
сом для применения в биомедици-
не.

ВСЕСТОРОННЕЕ РАЗВИТИЕ

Не остается в стороне и творче-
ское, и спортивное направления. 
Студенты ИАТЭ стали лауреатами на 
XXX Всероссийском фестивале «Рос-
сийская студенческая весна-2022». 
Театр ИАТЭ завоевал диплом лау-

реата первой степени в Открытом 
конкурсе малых театральных форм 
«Действие» со спектаклем «Каштан-
ка».

Создан Органный класс ИАТЭ под 
руководством доцента Шкаврова. 
Уже состоялись 2 концерта орган-
ной музыки в  коворкинге ИАТЭ 
с участием органного класса МГУ 
им. М. В. Ломоносова.

А мужская и женская сборные 
команды ИАТЭ НИЯУ МИФИ заво-
евали 1 место в соревнованиях по 
баскетболу АСБ Калужской области. 
Студенты ИАТЭ НИЯУ МИФИ стали 
победителями и призерами V фе-
стиваля студенческого спорта АССК.
Фест. И наконец, сборная команда 
ИАТЭ НИЯУ МИФИ победила в IX 
студенческой Спартакиаде НИЯУ 
МИФИ на базе отдыха Волга.

Не отстает от студенческой 
молодежи и  профессорско- 
преподавательский состав. Коман-
да сотрудников ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
впервые победила в  городском 
слете.

ЮБИЛЕИ

В этом году 80-летний юбилей 
отмечает НИЯУ МИФИ, а в следую-
щем —  семидесятилетие ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ. Сегодня в ИАТЭ обучаются 
3528 студентов на пяти отделениях 
института и в техникуме.

Пятидесятилетие со дня основа-
ния отметила кафедра прикладной 
математики. Первым ее заведую-
щим стал доцент, кандидат техниче-
ских наук Павел Иванов. За эти годы 
по специальности «Прикладная ма-
тематика» подготовлено более 1500 
высококвалифицированных специ-
алистов в области математического 
моделирования. В  2022  году со-
вместно с кафедрой биологии было 

открыто новое направление подго-
товки магистратуры —  прикладная 
математика и информатика, про-
филь «Биоинформатика».

Кафедра биологии тоже юбиляр, 
отметила 20-летие. Кафедра была 
открыта для исследований в об-
ласти радиобиологии. Заведую-
щим стал директор Медицинского 
радиологического научного центра, 
доктор медицинских наук, академик 
РАМН, Заслуженный деятель науки 
Анатолий Федорович Цыб. В ухо-
дящем году состоялся 10-й выпуск 
специалистов Медицинского фа-
культета ИАТЭ НИЯУ МИФИ. Вы-
пустилось 78 врачей- лечебников. 
Из них 12 выпускников получили 
дипломы о высшем образовании 
с отличием.

НОВЫЕ ПРОЕКТЫ

В  рамках празднования Дня 
мирного использования ядерной 
энергетики институт посетил ген-
директор ГК «Росатом» Алексей 
Лихачев и губернатор Калужской 
области Владислав Шапша. Боль-

шое внимание на встрече уделили 
проекту создания международного 
научно- образовательного центра 
НИЯУ МИФИ на базе ИАТЭ. По сло-
вам Лихачева, именно в Обнинске 
необходимо создать площадку для 
ядерного образования, которая 
должна быть уникальной не только 
с точки зрения материальной базы, 
но и быть комфортной для прожива-
ния и культурного досуга студентов.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ИНТЕРЕС

В этом году увеличилось коли-
чество заказчиков дополнитель-
ных профессиональных образо-
вательных программ и спектр ре-
ализуемых программ, в том числе 
с международным участием. Среди 
заказчиков предприятия АО «Кон-
церн Росэнергоатом» (Нововоро-
нежская АЭС, Ленинградская АЭС, 
Калининская АЭС, ПАЭС, Курская 
АЭС, Смоленская АЭС, Балаковская 
АЭС), учреждение образования 
«Международный» государствен-
ный экологический институт имени 
А. Д. Сахарова» БГУ, АО «Агентство 
инновационного развития —  Центр 
кластерного развития Калужской 
области», АО  «Чепецкий меха-
нический завод», АО  «Выксун-
ский металлургический завод», 
ООО  «Газпромнефть- Развитие», 
ПАО «ГМК «Норильский никель», 
АО «ПО «Электрохимический за-
вод», АККУЮ, ООО  «Литвуд», 
АО «Сибирский химический ком-
бинат», АО «МСЗ», ООО Киров Тайр, 
ООО «Газпром Недра», АО «НИПИ-
ГАЗ» и другие.

Несмотря на непростую внеш-
неполитическую ситуацию в мире, 
ИАТЭ НИЯУ МИФИ ведет активную 
международную деятельность. На 
сегодняшний день здесь учатся 493 
иностранных студента из 67 стран. 
Проводятся онлайн профориен-
тационные мероприятия и выез-
ды в страны Азии, Африки, Южной 
и Центральной Америки.

После пандемии восстановилась 
практика очных визитов. Первой 
делегацией, посетившей ИАТЭ, стала 
делегация Исламской Республики 
Иран. Делегацию возглавил чрез-
вычайный и  полномочный посол 
Ирана Джалали Казем Карам. Также 
в рамках рабочего визита в Россию 
в ноябре ИАТЭ посетила делегация 
Республики Союз Мьянмы во главе 
с Министром науки и технологии 
Мьоу Тейн Чжо. Страны выразили за-
интересованность в подготовке ка-
дров на обнинской площадке МИФИ.

Важную роль в образовательном 
процессе играет просветительская 
работа. Благодаря взаимодействию 
с Ядерным обществом России, была 
создана третья очередь Музея ми-
ровой атомной энергетики. В планах 
института не сбавлять темп, а созда-
вать все больше предпосылок для 
создания Международного научно- 
образовательного центра на базе 
ИАТЭ НИЯУ МИФИ в Обнинске.

Коллектив ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
сердечно поздравляет коллег и всех 
жителей наукограда с наступающим 

Новым годом! Желает крепкого 
здоровья, благополучия вашим 

семьям и оптимизма в наше непро-
стое время!

НАВСТРЕЧУ НОВЫМ НАВСТРЕЧУ НОВЫМ 
ОТКРЫТИЯМОТКРЫТИЯМ
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С НЕПЛАТЕЛЬЩИКАМИ ПРИХОДИТСЯ 
СУДИТЬСЯ

Конечно, отдел сбыта беспрерывно 
ведет с неплательщиками претензионно- 
исковую работу, но на все это уходит 
уйма времени, а водой жители пользу-
ются каждую секунду.

Из вышеуказанной суммы общего 
долга 22,41 миллиона руб лей должны 
управляющие компании и ТСЖ, 19,61 
миллиона руб лей —  другие юридические 
лица и 26,94 миллиона —  жители.

По информации Ольги Рубцовой, в на-
стоящее время самой проблемной в го-
роде управляющей компанией является 
ООО «УК Суворовец». По состоянию на 
19 декабря ее задолженность составля-
ет 1,85 миллиона руб лей. И МП «Водо-
канал» судится с этой компанией.

Сейчас в Арбитражном суде Калужской 
области рассматривается 7 исковых за-
явлений о взыскании с УК «Суворовец» 
задолженности на сумму 1,24 миллиона 
руб лей. Данная управляющая компа-
ния не выполняет свои обязательства 
по передаче показаний общедомовых 
приборов учета, установленных в мно-
гоквартирных домах. Попытки МП 
«Водоканал» урегулировать 
с ООО «УК Суворовец» спор-
ные вопросы мирным путем 
не увенчались успехом. Зато 
во взаимодействии «Во-
доканала» с  остальными 
управляющими компани-
ями к концу текущего года 
наметилась положительная 

динамика. По сравнению с  началом 
года, просроченная задолженность этих 
коммунальных предприятий наукограда 
сократилась более чем в два раза —  на 
сумму 13,40 миллиона руб лей.

«ВОДОКАНАЛ» ИДЕТ НАВСТРЕЧУ 
ЖИТЕЛЯМ

Как пояснила Ольга Рубцова, увели-
чение задолженности юридических лиц 
перед МП «Водоканал» произошло из-
за абонента ГП «Калугаоблводоканал». 
По состоянию на 19 декабря долг этого 
предприятия перед обнинским «Водо-
каналом» составляет 9,49 миллиона 
руб лей. В Арбитражном суде по этому 
поводу рассматривается несколько дел: 
за расчетный период с апреля по июль 
подано исковое заявление о взыскании 
задолженности в размере 4,29 миллиона 
руб лей; с августа по октябрь —  о взыска-
нии 3,77 миллиона руб лей. А за ноябрь —  
по поводу долга в сумме 1,44 миллиона 
руб лей —  в ГП «Калугаоблводоканал» 
направлена претензия.

Оплачивать потребленные услуги хо-
лодного водоснабжения и водоот-

ведения ГП «Калугаоблводо-
канал» перестало с  апреля 

текущего года. МП «Водо-
канал» предложило этому 
партнеру рассрочку по-
гашения образовавшейся 
задолженности, но калуж-

ское предприятие ею не 
воспользовалось.

Напряженная ситуация у «Водокана-
ла» в этом вопросе и с населением. По-
сле принятия ФЗ от 03.04.2018 N 59-ФЗ 
«О внесении изменений в Жилищный ко-
декс Российской Федерации» собствен-
ники жилых помещений в многоквартир-
ных домах стали активно переходить на 
прямые договоры с ресурсоснабжающей 
организацией. В настоящий момент от-
крыто 29 тысяч лицевых счетов.

Ольга Рубцова обратила внимание 
должников на то, что информация о за-
долженностях, с которыми начали ра-
ботать судебные приставы, находится 
в общем доступе на официальном сайте 
ФССП России. И при оформлении креди-
та такие граждане оказываются в статусе 
неплатежеспособных клиентов.

И ни для кого не секрет, что долги зна-
чительно усложняют работу городских 
предприятий жилищно- коммунального 
хозяйства, делают невозможным полно-
ценное обеспечение надежности водо-
снабжения и водоотведения, что в конеч-
ном итоге отражается на качестве жизни 
и быта горожан.

— Давайте попробуем начать новый 
год без долгов. Если вы испытываете 
временные финансовые трудности, то 
можете обратиться в МП «Водоканал» 
за рассрочкой по оплате задолженности 
по коммунальным услугам. МП «Водока-
нал» старается идти навстречу должни-
кам и решает вопрос о предоставлении 
рассрочки в зависимости от суммы за-
долженности, —  обратилась к жителям 
Ольга Рубцова.

По всем вопросам, касающихся задол-
женности обнинцам следует обращать-
ся по телефонам: 8 (48439) 9–79–18, 8 
(48439) 2–20–97.

НОВОСТИ
ЖКХ

К сожалению, ситуация 
с долгами в МП «Во-
доканал» Обнинска 

усугубляется. И если в апре-
ле текущего года задолжен-
ность перед этим предпри-
ятием за коммунальные 
услуги составляла порядка 
63,7 миллиона руб лей, то 
в настоящее время сумма 
выросла до 68,96 миллио-
на. Более подробно об этом 
рассказала начальник от-
дела сбыта «Водоканала» 
Ольга РУБЦОВА.

В НОВЫЙ ГОД СО В НОВЫЙ ГОД СО 
СТАРЫМИ ДОЛГАМИСТАРЫМИ ДОЛГАМИ

ЗА ИСТЕКШИЙ ПЕРИОД 
2022 ГОДА МП 
«ВОДОКАНАЛ»:
  направило 770 претензий о взы-

скании задолженности на сумму 
8,03 млн. руб.;

  в мировой суд —  195 заявлений о взы-
скании задолженности коммуналь-
ных услуг с жителей города на сумму 
2,35 млн. руб.;

  предъявило на принудительное ис-
полнение к судебным приставам- 
исполнителям 263 судебных приказов 
на сумму 2 млн. руб.

  предъявлено на принудительное испол-
нение в банки 138 судебных приказов 
на сумму 969 тыс. руб.

ЗА 18 ЛЕТ ЗАРПЛАТА 
КАЛУЖАН ВЫРАСТЕТ 
ПОЧТИ В ТРИ РАЗА

На заседании регионального правительства 
с докладом о внесении изменений в прогноз 
социально- экономического развития области до 
2040 года выступил заместитель главы области 
Владимир Попов.

Отмечалось, что корректировки связаны с раз-
работкой и принятием Стратегии социально- 
экономического развития Калужской области 
до 2040 года и учитывают новую социально- 
экономическую ситуацию. Документ разработан 
в двух вариантах: базовом и целевом сценарии 
развития. Первый сценарий характеризует ос-
новные тенденции и параметры развития эконо-
мики в условиях сдержанных изменений внеш-
них и внутренних факторов, а целевой вариант 
предполагает увеличение темпов экономическо-
го роста региона.

Согласно прогнозу социально- экономического 
развития региона до 2040 года в ближайшие 
18 лет численность населения Калужской об-
ласти вырастет с  1 006,9  тысяч человек до 
1 046–1 067,3 тысяч человек. В планах ожидае-
мая продолжительность жизни увеличится с 69 
до 82 лет. Росту численности населения будет 
способствовать поддержка семей с  детьми, 
а продолжительности жизни —  повышение до-
ступности и эффективности медуслуг, а также 
профилактика заболеваемости и мотивация ка-
лужан к здоровому образу жизни.

Как сообщил Владимир Попов, в Калужской 
области планируется реализация новой кластер-
ной политики. Это создание нового поколения 
технологических кластеров и,  прежде всего, 
в автомобильной электронике, ядерной меди-
цине и фармацевтике, легкой промышленности, 
сельскохозяйственных биотехнологий.

Также в ближайшие годы регион планирует 
наращивать товарные связи со странами Азии 
и Ближнего Востока. Это пригодится, так как 
по стратегии развития выпуск промышленной 
продукции региона к 2040 году составит около 
3 трл 500 мрд руб лей, по сравнению с 2021 го-
дом рост составит 1,7 раза. В 1,5 раз ожидается 
рост валового продукта, с 631,1 млрд. руб лей до 
1 827,5 млрд. руб лей. Нужны новые пути сбыта.

Кроме того, до 2040 года прогнозируется по-
ложительная динамика инвестиций в основной 
капитал. Через 18 лет прогноз по инвестициям —  
около 457,4 млрд. руб лей. Это в 1,6 раза больше 
прошлогодних показателей.

В связи с ростом экономики ожидается и рост 
зарплат. В ближайшие 18 лет зарплата жителей 
региона увеличится в 1,4 раза с 48,837 тысяч до 
151,672–156,598 тысяч руб лей.

Губернатор Владислав Шапша предложил 
принять представленный прогноз социально- 
экономического развития области до 2040 года.
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Управляющая компания «ПИК-
Комфорт» вывела на борьбу со стихией 
и дворников, и мощную технику. Ведь 
снежок только кажется легким и воздуш-
ным, в реальности —  суровое природное 
явление, так что человеческой силы явно 
недостаточно, чтобы привести в порядок 
дороги и дворы.

И,  как мы видим на примере дорог 
у дома по Маркса, одна машина тоже не 
справится со снежными завалами —  нужно 
две: одна убирает и грузит, а другая вы-
возит.

— У нас на Маркса, 79 всегда отлично 
работает дворник, —  говорит пенсио-
нерка Марина Макарова, проживающая 
в многоэтажке, которой управляет «ПИК-
Комфорт». —  Хочу поблагодарить нашего 
дворника, всегда приветливого и очень 

воспитанного. Он отлично работает, и у нас 
все отлично и в подъезде, и во дворе, не-
смотря на скользкую плитку.

Действительно, без выходных борются 
со снегом сотрудники «ПИК-Комфорта».

НОВОСТИ
СТИХИЯ

Мощные снегопа-
ды предполага-
ют большой запас 

прочности у коммуналь-
щиков —  не просто быстро 
убрать те сюрпризы, кото-
рые приносит россиянам 
зимняя погода. Справиться 
со снежными завалами мо-
гут только самые стойкие.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

УПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯ  УПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯ  
«ПИК-КОМФОРТ» НА УБОРКЕ СНЕГА«ПИК-КОМФОРТ» НА УБОРКЕ СНЕГА

В 2023 ГОДУ 
КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ 
ОТМЕЧАЕТ 80-ЛЕТИЕ СО 
ДНЯ ОСВОБОЖДЕНИЯ 
ОТ ФАШИСТСКИХ 
ЗАХВАТЧИКОВ

Об этом говорили на еженедельном заседании 
правительства региона.

«Это хороший повод показать сплоченность, 
единство и благодарность тем, кто победил в той 
вой не жестокого врага. Мы чтим память о защит-
никах Отечества, заботимся о захоронениях, ме-
мориалах, памятниках. Создаем документальную 
базу исторической памяти. Восемнадцати насе-
ленным пунктам присвоены почетные звания, 
говорящие о проявлении воинской доблести», —  
сообщил губернатор Владислав Шапша.

Стоит добавить, что в этом году весной зва-
ние «Рубеж воинской доблести» присвоено селу 
Богдановы Колодези и деревне Алешинка в Су-
хиничском районе. В ноябре принято решение 
о присвоении звания деревням Ивановское, 
Савино, Захарово, Угрюмово Износковского 
района. И присвоено звание «Город воинской 
доблести» городу Калуге. Все стелы установят 
в 2023 году.

Как напомнил министр культуры и туризма 
региона Павел Суслов, боевые действия на тер-
ритории области начались 2 октября 1941 года 
и  завершились через 715 дней 17  сентября 
1943 года —  этот день стал официальным па-
мятным днем.
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 ? — Наталья, какие перед Вами 
стоят задачи в течение дня?

— Задач много, и  они все раз-
ные. В  первую очередь чистота 
в подъездах, на террасах, на дет-
ской и спортивной площадках. Во-
вторую —  безопасность. Для этого 
у нас есть видеонаблюдение за всей 
территорией, поэтому можем быстро 
отреагировать, если  что-то про-
изойдет. И жители могут обратиться 
к нам с любым вопросом: вызвать 
электрика, сантехника или другого 
сотрудника управляющей компа-
нии, воспользоваться сервисом на-
ших партнеров: записать на прием 
к врачу, в салоны красоты или на 
мойку машины —  мы всегда с радо-
стью поможем и напомним о запи-
си. Иногда бывают простые просьбы: 
встретить курьера с посылкой, про-
водить гостя до квартиры, а бывают 
и более сложные, например, помочь 
организовать праздничный ужин на 
террасе.

 ? — Столько задач, устаете?

— С одной стороны, да, с  дру-
гой —  мне нравится моя работа! 
У  нас интересный дом, приятно 
находиться в красивом месте и за-
ботиться о нем. Со всеми жителями 
познакомилась, люди приветливые, 
со многими сложились хорошие 
отношения. Моя работа важна для 
жителей —  это главное.

 ? — Ваш функционал похож боль-
ше на работу администратора отеля.

— Наши подъезды действитель-
но напоминают лобби отеля: зона 
ожидания с диванчиками, стойка 
рецепции, тихая музыка, легкие 
ароматы. Консьерж обеспечивает 
сервис жилого дома, но делает это 
не столь официально, как в отеле. 
Мы знаем привычки, индивидуаль-
ные предпочтения каждого жильца. 
Например,  кому-то нравится, чтобы 
с ним держали связь только через 
мессенджеры, а  кому-то важно, что-
бы информировали обо всех из-
менениях и новостях по телефону. 
Даже такие мелочи могут подарить 
больший комфорт.

 ? — Наталья, а как жители реаги-
руют на сервис?

— Сначала очень удивляются, что 
со многими вопросами можно об-
ратиться к одному человеку и все 
будет решено. Но быстро привыкают 
и с удовольствием обращаются. Мы 
всегда рады помочь нашим жителям.

 ? — Какими качествами  
должен обладать консьерж  
КД BELKIN?

— Приветливость, оптимизм 
и  нестандартный подход по-
могают выполнять свою работу 
быстро и  с  удовольствием. Но 
самое главное —  это умение об-
щаться. В нашей работе без это-
го никак. С  кем-то новый фильм 
обсудишь, а   кому-то доброе 
слово скажешь, и человек с хо-
рошим настроением начинает 
свой рабочий день.

 ? — Как Вы думаете, что для жиль-
цов важно в консьерж- службе?

— Представьте, вы подходите 
к дому, к своему подъезду. Сквозь 
стеклянную дверь вам улыбает-
ся консьерж и приветливо машет 
рукой. Вы заходите в холл, и у вас 
спрашивают, как прошел день. Отда-
ют доставленную курьером посылку 
и сообщают, что после школы ваш 
сын с товарищем забегали оставить 
школьные рюкзаки, чтобы погулять 
во дворе. Вы улыбаетесь, обменива-
етесь несколькими фразами и в хо-
рошем настроении поднимаетесь 
в свою квартиру.

Приятные эмоции, благополучие, 
забота —  все это чувствуют жители 
нашего дома. В этом заключается 
моя работа.

Вбольшинстве многоэтажных домов сейчас 
работают консьержи. В одних домах это ми-
лые женщины, которые следят за порядком 

и отсутствием посторонних, в других они получают 
почту, встречают и провожают гостей, забирают по-
сылки у курьера и выполняют разные небольшие 
поручения жителей. Какие еще нюансы в работе 
консьержей могут быть, об этом мы поговорили 
с администратором консьерж- службы КД BELKIN 
Натальей.

НЕЗАМЕНИМЫЙ ЧЕЛОВЕКНЕЗАМЕНИМЫЙ ЧЕЛОВЕК
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25 ТЫСЯЧ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ 
ОБРАТИЛИСЬ В ЦЕНТРЫ 

ОБСЛУЖИВАНИЯ

В 2022 году открыты Центры об-
служивания потребителей в Калуге 
и Обнинске.

Обнинский Центр обслуживания 
потребителей (ЦОП) расположился 
на проспекте Маркса, 126. Центр 
обеспечивает работу с потребите-
лями как электрической, так и те-
пловой энергии.

По истечении 12 месяцев 
2022 года в ЦОПы в очном режи-
ме обратились 25 тысяч клиентов 
компании.

Потребителей  привлекает 
возможность оплатить электро-
энергию —  без комиссии. В Цен-
трах можно заключить догово-
ры, открыть лицевой счет и ра-
бочий кабинет. Если возникает 
надобность, то можно скоррек-
тировать начисление платежей, 
выяснить все про замену счет-
чиков и многое другое, касаю-
щееся света и тепла в квартирах 
Обнинска и северных террито-
рий.

Специалисты центра готовы от-
ветить на вопросы не только жите-
лей наукограда, но и клиентов со 
всей Калужской области.

ЛИЧНЫЙ КАБИНЕТ «КСК» 
ПОДАРОК В 500 РУБЛЕЙ НА 

СВОЙ ЛИЦЕВОЙ СЧЕТ

В течение года КСК провели не-
сколько акций для потребителей. 
К слову, одна из них идет прямо 
сейчас —  речь об акции «Новогод-
няя удача».

В рамках акции каждый бытовой 
потребитель, своевременно опла-
чивающий электроэнергию, может 
выиграть призы от компании.

Для участия в конкурсе необхо-
димо:

— первое: быть зарегистриро-
ванным (либо впервые зареги-
стрироваться) в Личном кабинете 
клиента на сайте ПАО «Калужская 
сбытовая компания» (https://svet.
kaluga.ru)*;

— второе: в  срок до 29  дека-
бря 2022 года оплатить в Личном 
кабинете полученную в декабре 
квитанцию за потребленную элек-
трическую энергию;

— третье: не иметь задолжен-
ности перед Калужской сбыто-
вой компанией за потребленную 
электроэнергию или полностью ее 
оплатить до 29 декабря 2022 года.

Все, кто выполнят эти три ус-
ловия до 29 декабря 2022  года, 
становятся участниками акции 
автоматически. Дополнительно 
подавать  какие-либо заявки или 
обращения для участия в акции не 
требуется.

Подведение итогов состоится 

14 января 2023 года в 18.00. На 
странице компании в социальной 
сети «В Контакте» в прямом эфире 
с помощью генератора случайных 
чисел будут определены 100 побе-
дителей. Каждому из них на лице-
вой счет поступит денежный приз 
размером 500 руб лей.

В случае возникновения вопро-
сов при регистрации «Личного ка-
бинета» клиенты могут обратить-
ся в техподдержку по телефонам: 
(4842) 70–18–38, 70–18–37.

МОБИЛЬНОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ 
«СВЕТ КСК»

Калужская сбытовая компания 
сделала жителям области еще 
один новогодний подарок —  со-
временное и удобное мобильное 

приложение. 
Развивается 
опция «Лич-
ный кабинет». 
На сегодняш-
ний день его 
пользователя-
ми являются 
более 90 ты-
сяч человек.

Новый сер-
вис —  мобиль-
ное прило -
жение «Свет 
КСК» —  удоб-
ный продукт, 
позволяющий 
осуществлять 
все операции 
по лицевому 
счету, не от-

влекаясь от утренней чашки кофе.
Благодаря новому приложению, 

все жители Калужской области 
могут за одну минуту, не выходя из 
дома, без комиссии оплатить по-
требленную электроэнергию и пе-
редать текущие показания прибо-
ров учета электрической энергии.

Кроме того, в телефоне, то есть 
всегда под рукой, будут: история 
расчетов за электроэнергию, ста-
тистика энергопотребления, все 
переданные ранее показания при-
бора учета.

Можно подключить услугу до-
ставки счетов по электронной по-
чте, а также при необходимости 
направить обращения в ПАО «Ка-
лужская сбытовая компания».

Воспользовавшись мобильным 
приложением, можно подключить 
несколько лицевых счетов одно-
временно (например, свой лицевой 
счет и лицевой счет ваших роди-
телей, счет за энергопотребление 
в дачном доме и т. д.).

Скачивают мобильное прило-
жение «Свет КСК» из Интернет- 
магазинов RuStore, NashStore, App 
Store и Google Play. Приложение 
является бесплатным для пользо-
вателей.

При возникновении вопросов, 
связанных с работой мобильного 
приложения, калужане могут об-
ращаться в  службу технической 
поддержки по электронной почте: 
support@ksk.kaluga.ru.

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ «КСК»

В сентябре создан единый ре-
гиональный call-центр с многока-
нальным телефоном горячей линии 
8–800–600–0990.

С момента запуска call-центра 
его сотрудники приняли 35 тысяч 
звонков от потребителей. Это бо-
лее 300 звонков в день!

Позвонив по телефонам горячей 
линии ПАО «Калужская сбытовая 
компания», клиенты могут задать 
любой интересующий их вопрос.

С понедельника по пятницу с 9 
до 18 часов (без перерыва на обед) 
физические лица могут звонить по 
телефону 8–800–600–09–90.

Для юридических лиц и индиви-
дуальных предпринимателей от-
крыт номер (4842) 701–856. Режим 
работы: с понедельника по пятницу 
(выходные суббота и воскресенье) 
с 8 до 17 часов (перерыв с 12 до 
13 часов).

ОПЛАЧИВАНИЕ УСЛУГИ 
ВОВРЕМЯ

Руководители и  сотрудники 
«КСК» многое делают для удобства 

потребителей их ресурса. И боль-
шинство клиентов компании от-
вечают на это своевременной 
оплатой квитанций и показания 
приборов учета электроэнергии 
передают до 25 числа каждого ме-
сяца включительно. Делается это 
следующими способами:

 одновременно с  оплатой 
энергопотребления;

 через новое мобильное при-
ложение «Свет КСК»;

 через сервис «Личный каби-
нет» (https://svet.kaluga.ru). Жители 
региона, пользуясь Личным каби-
нетом, могут передать показания 
прибора учета как вместе с опла-
той, так и без осуществления пла-
тежа;

 по круглосуточному телефону 
автоматической системы приема 
показаний индивидуальных прибо-
ров учета электроэнергии: (4842) 
410–608. Для передачи показаний 
необходимо ввести на телефоне 
девятизначный номер лицевого 
счета (указан в правом верхнем 
углу счетов за энергопотребление), 
текущие показания и подтвердить 
их правильность. Для жителей Ка-
луги звонок бесплатный;

 с помощью системы «ГИС 
ЖКХ» (https://dom.gosuslugi.ru).

Кроме того, передать показания 
можно по многоканальному номе-
ру горячей линии 8–800–600–09–
90. Режим работы: с понедельника 
по пятницу (выходные суббота 
и воскресенье) с 9 до 18 (без пере-
рыва на обед).

ДА БУДЕТ СВЕТ ОТ КСК!

В новом 2023  году Калужская 
сбытовая компания продолжит ра-
довать своих потребителей теплом, 
светом, электроэнергией и каче-
ственной работой своих сотрудни-
ков. С НОВЫМ ГОДОМ!

Ожидание Нового года —  время подведения 
итогов для людей, предприятий и компаний. 
В 2022 году Калужская сбытовая компания карди-

нально изменила свои подходы к работе с потребителями: 
внедрены принципиально новые клиентские сервисы, 
и «КСК» с каждым месяцем становится все более удобной 
для своих клиентов.

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ 
КОМПАНИЯ ПОДВОДИТ ИТОГИ КОМПАНИЯ ПОДВОДИТ ИТОГИ 
РАБОТЫ В УХОДЯЩЕМ ГОДУРАБОТЫ В УХОДЯЩЕМ ГОДУ
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ОТРЕМОНТИРОВАТЬ АВТОБУС 
ЗА ЧАС? НЕ ПРОБЛЕМА

В этом году МП ОПАТП было полу-
чено и запущено в работу 46 новых 
автобусов. В ближайшее время ожи-
дается поступление еще 44 машин. 
Как считают на предприятии, за это 
горожане должны быть благодарны 
городской администрации. А вот до-
стижения самого МП ОПАТП измеря-
ются числом перевезенных пассажи-
ров. Оно, по сравнению с прошлым 
годом, выросло в 2,3 раза.

Также увеличилось количество 
маршрутов предприятия. Если 
на начало текущего года было 5 
городских маршрутов, то теперь 
их уже 11. Это стало возможным 
в первую очередь благодаря но-
вым транспортным средствам, 
отвечающим комфорту и требова-
ниям законодательства по пасса-
жироперевозкам.

В то же время нормы 
данного закона предъ-
являют требования, ко-
торые не всегда могут 
удовлетворить част-
ные автотранспортные 
предприятия. Не все 
они охвачены систе-
мой ГЛОНАСС, поэтому 
не всегда есть возмож-
ность контролировать 
нахождение на линии 
водителей маршрутных 
такси. Многие частники 
не имеют возможности 
отремонтировать свое 
транспортное средство 
в течение одного-двух 
часов, как это делают 

в МП ОПАТП. Если, конечно, речь 
идет о легких поломках. На муни-
ципальном предприятии имеется 
своя ремонтная база —  сервисный 
центр, где трудятся высококвалифи-
цированные автослесари. Частные 
перевозчики уделяют этому не столь 
пристальное внимание.

МП ОПАТП расширяется, здесь 
в настоящее время ведется набор ра-
ботников —  в первую очередь води-
телей и автослесарей. Всем повысили 
заработную плату в соответствии со 
средним заработком по рынку пасса-
жирских перевозок. У водителей она 
выросла в два-два с половиной раза.

СОВРЕМЕННЫЙ ВОДИТЕЛЬ 
ДОЛЖЕН УМЕТЬ МНОГОЕ

Планы у  МП ОПАТП широкие, 
руководство уверено, что предпри-
ятие имеет шансы выиграть конкурс 
по еще большему числу маршрутов. 
Поэтому есть вероятность, что муни-
ципальный транспорт увеличит чис-
ло своих направлений. Главное —  
набрать водителей. Работа у них 
тяжелая, и не все готовы трудиться 
без выходных и без праздников. С 5 
утра или до 22 часов вечера.

Новогодние и  рождественские 
праздники, в том числе 31 декабря 
и 1 января, исключением не являют-
ся. Так что и в эти дни муниципаль-
ные автобусы будут функциониро-
вать по своему привычному графику.

Правда, это будет график не буд-
них, а именно выходных дней. Но 
отличаются они не столь значитель-
но —  чуть сдвигается время при-
бытия к остановкам. В будни оно 
приближено к началу и окончанию 
рабочего дня.

Кроме того, работа водителя 
требует внимательности на дороге 
и умения взаимодействовать с пас-
сажирами. Транспортные средства 
обновляются, требования к  ним 
меняются. Сегодня даже водите-
лям с большим стажем необходимо 

обучаться, получать знания по экс-
плуатации дополнительного обору-
дования. Но не все к этому готовы.

Теперь водитель автобуса дол-
жен уметь пользоваться системой 
видеонаблюдения, автоинформа-
тором —  световым табло, которое 
горит на лобовом, боковом и за-
днем стеклах, а также голосовым 
информатором, с помощью кото-
рого сообщают об остановках.

Водителей МП ОПАТП не при-
крепляют к одному единственному 
маршруту, каждый день они могут 
меняться, поэтому данные системы 
нужно ежедневно перенастраивать. 
А еще имеется система бескондук-
торной оплаты, в которой тоже не-
обходимо разобраться и научиться 
пользоваться самому или подска-
зать пассажирам, как это делать.

Те, кто готов расти и развиваться, 
сюда приходят и потом не жале-
ют об этом. В МП ОПАТП большой 
и уже довольно слаженный коллек-
тив, который уверенно смотрит в бу-
дущее и спокоен за него.

В МП ОПАТП ГОТОВЫ РАБОТАТЬ В МП ОПАТП ГОТОВЫ РАБОТАТЬ 
НА НОВЫХ МАРШРУТАХНА НОВЫХ МАРШРУТАХ

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Число перевезенных МП ОПАТП пассажиров по сравнению 
с прошлым годом выросло в 2,3 раза

Завершающийся год 
оказался весьма насы-
щенным и значимым 

для МП ОПАТП. Здесь уже 
подводят итоги и строят 
планы на будущее. Об этом 
мы побеседовали с руково-
дителем данного предприя-
тия Леонидом ТЮЛЕНЕВЫМ.
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В МТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ

Тел.: 8 (988) 876-61-04

Cотрудники службы контроля.
 График работы сменный.   Оформление по ТК. 

 Полный соц. пакет.

Ре
кл

ам
а.

Р
ек
л
ам

а. УСЛУГИ

КОЗЬЕ МОЛОКО 89109119540

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуются  
ДВОРНИК, УБОРЩИЦА  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

РАБОЧИЕ на молочную фабрику 
ГРУЗЧИК И УПАКОВЩИК 2000 рублей 

день СЛЕСАРЬ РЕМОНТНИК 3000 рублей 
день Свой автобус в Обнинске

ООО « СМП «Марк-IV» на постоянную 
работу требуются ОПЕРАТОРЫ на 

производство. График работы сменный. 
Зарабатная плата достойная.   

Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требуется 
КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с частичной 

работой на улице.  
Требования: внимательность, 

аккуратность, стрессоустойчивость, 
умение и желание общаться с 

людьми, начальные навыки работы на 
компьютере.   Условия: 5/2  

т. +7 961 006-52-27 Звонить в будние дни 
с 10:00-18:00

В ЖСК-14 на постоянную работу требуется 
КОНСЬЕРЖКА тел.910-545-12-90,  

39-3-35-78

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

ОБО ВСЕМ

 проводит 10 типов опе-
раций регулярно

 более 40 лет общий стаж 
по хирургии

 более 30 лет стаж по пла-
стической хирургии и косме-
тологии

 2 патента на изобретение 
в области хирургии

 более 200 научных ав-
торских работ

 зарубежные стажировки 
в  Европе (Италия, Испания, 
Франция, Швейцария) и Азии 
(Израиль, Китай)

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ

 Комплексные авторские 
методики профилактики и ле-
чения патологических рубцов 
кожи (келоид, гипертрофи-
ческий рубец, атрофический 
рубец).

 Лифтинг лба, бровей, пе-
реносицы, височной области 
(хирургический разрез, ми-
ни-доступ, нитевая подтяжка: 
омолаживающая и фиксиру-
ющая, безоперационная под-
тяжка).

 Блефаропластика с ком-
плексным омоложением кожи 
век, в том числе азиатских век.

 Имплантация золотых 
нитей (отличный отдаленный 
25-летний результат).

 Фейс-лифтинг + SMAS (про-
филактика образования грубых 
послеоперационных рубцов).

 Миниинвазивное восста-
новление контуров и овала 
лица.

 Хирургическая коррек-
ция опущенных углов рта.

 Коррекция формы носа 
миниинвазивными методами.

 Лифтинг шеи с комплекс-
ным восстановлением атро-
фично измененной кожи.

 Отопластика.
 Коррекция комочков 

Биша хирургическим и без-
операционным методом под 
контролем УЗИ.

 Пластика предплечий. 
Комплексная хирургическая 
и безоперационная методика 
с восстановлением атрофич-
ной кожи.

 Увеличивающая / умень-
шающая маммопластика, 
комплексная эффективная 
профилактика формирования 
капсульной контрактуры.

 Микро- и макролипосак-
ция, рельефная липосакция, 
безоперационное уменьше-
ние локальных жировых от-
ложений.

 Абдоминопластика с ком-

плексной профилактикой 
послеоперационных сером 
и формированием рубца под 
контролем измерения из-
быточного натяжения краёв 
операционной раны.

 Круговая подтяжка тела 
после снижения веса.

 Пластика бедер. Ком-
плексная хирургическая 
и безоперационная методика 
с восстановлением атрофич-
ной кожи.

 Лифтинг кожи век, лица, 
подбородка, шеи, декольте, 
живота, внутренней поверх-
ности плеча, бедра, промеж-
ности с использованием ме-
тода «Холодная плазма».

 Комплексное омоложе-
ние кожи рук.

 Лечение осложнений по-
сле косметологических проце-
дур и эстетических операций.

Справки и запись на прием 
к С. Н. Степанкину

по телефону Центра реаби-
литации: (48439) 4–3–2–1–0.

КРАСОТА

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ЦЕНТР РЕАБИЛИТАЦИИ ПРИГЛАШАЕТ НА ПЕРВИЧНУЮ ЦЕНТР РЕАБИЛИТАЦИИ ПРИГЛАШАЕТ НА ПЕРВИЧНУЮ 
БЕСПЛАТНУЮ КОНСУЛЬТАЦИЮ К ВРАЧУ ЭСТЕТИЧЕСКОЙ БЕСПЛАТНУЮ КОНСУЛЬТАЦИЮ К ВРАЧУ ЭСТЕТИЧЕСКОЙ 
МЕДИЦИНЫ, ПЛАСТИЧЕСКОМУ ХИРУРГУ СТЕПАНКИНУ СЕРГЕЮ МЕДИЦИНЫ, ПЛАСТИЧЕСКОМУ ХИРУРГУ СТЕПАНКИНУ СЕРГЕЮ 
НИКОЛАЕВИЧУ —  КАНДИДАТУ МЕДИЦИНСКИХ НАУК:НИКОЛАЕВИЧУ —  КАНДИДАТУ МЕДИЦИНСКИХ НАУК:

Сегодня состоялось заседание Бюро 
Союза Машиностроителей России 
и Бюро Ассоциации «Лига содействия 
оборонным предприятиям».

Основная тема: как себя чувству-
ет промышленность в  условиях СВО, 
и каковы промежуточные итоги работы. 
Также члены заседания наметили даль-
нейшие задачи.

Кроме того были подписаны важные 
соглашения: между Союзом машино-
строителей России и МГУ о сотрудни-
честве в образовательной и научно- 
исследовательской областях, и отрасле-
вое соглашение по авиационной про-
мышленности РФ на 2023–2025 годы.

До 2025 года было продлено Отрас-
левое соглашение по машиностроитель-
ному комплексу РФ.

Помимо рабочих вопросов нашлось 
время и для награждения членов Бюро. 
Член лиги содействия оборонным пред-
приятиям обнинец Виктор ДРОЗДОВ 
получил медаль М. Т. Калашникова от 
Министерства промышленности и тор-
говли РФ за отличия во внедрении ин-

новаций при разработке, производстве 
и введении в эксплуатацию современ-
ных образцов вооружения и военной 
техники.

Награду Виктору Федоровичу вручали 
Президент Общероссийского отрасле-
вого объединения работодателей Сер-
гей ЧЕМЕЗОВ и Первый замминистра 
промышленности и торговли Россий-
ской Федерации Василий ОСЬМАКОВ.

НАГРАДА

СОЮЗ МАШИНОСТРОИТЕЛЕЙ СОЮЗ МАШИНОСТРОИТЕЛЕЙ 
РОССИИ ОБСУДИЛ РОССИЙСКУЮ РОССИИ ОБСУДИЛ РОССИЙСКУЮ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ В УСЛОВИЯХ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ В УСЛОВИЯХ 
СВО, А ТАКЖЕ ОПРЕДЕЛИЛ СВО, А ТАКЖЕ ОПРЕДЕЛИЛ 
ДАЛЬНЕЙШИЕ ЗАДАЧИДАЛЬНЕЙШИЕ ЗАДАЧИ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

ВИКТОР ЗИНЧУК.  
ПРЕЗЕНТАЦИЯ НОВОГО АЛЬБОМА.

Возможно приобретение билетов онлайн 
по проекту «ПУШКИНСКАЯ КАРТА»

Рекомендованный возраст: 6+ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ 
ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК

Контакты: МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на адрес  
uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой 

«Резюме. Отдел кадров».

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: III группа по электобезопасности;  

стаж работы от 1 года.
Условия: сменный график, полная занятость. Оформление по ТК РФ.
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В юбилейный для конкурса год 
было решено присвоить ему имя на-
шего земляка, сделавшего много для 
развития инноваций и образования 
в Обнинске, Анатолия СОТНИКОВА.

Торжественное награждение 
победителей и участников XX го-
родского конкурса стипендий для 
студентов, аспирантов и молодых 
преподавателей имени А. А. Сот-
никова состоялось в актовом зале 
администрации города.

20 ЛЕТ МЫ РАСТИМ НАУЧНУЮ 
ЭЛИТУ ОБНИНСКА

Перед вручением премий в акто-
вом зале царила атмосфера прият-
ных ожиданий.

Участники конкурса пришли на 
торжественное мероприятие с дру-
зьями, а некоторые даже с семьями, 
как молодой преподаватель НИЯУ 
МИФИ Галина ЛАВРЕНТЬЕВА. Сын 
и муж молодой преподавательницы 
гордо поддерживали маму. Галина 
Владимировна —  кандидат биоло-
гических наук, работает в институте 
с 2008 года и имеет педагогический 
стаж 17 лет.

С приветственным словом к участ-
никам конкурса обратились глава 
администрации Обнинска Татьяна 
ЛЕОНОВА, глава городского само-
управления, председатель Обнин-
ского городского Собрания Генна-
дий АРТЕМЬЕВ, и. о. директора ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ Алексей ПАНОВ и ге-
неральный директор АО «Агентство 
инновационного развития —  центр 
кластерного развития Калужской 
области» Павел ГРАНКОВ.

— Для Обнинска это важная пре-
мия. Для нас это шаг в новые от-
крытия и достижения. Обнинск на 
будущий год подтверждает статус 
наукограда. 20 лет мы поддержи-
ваем студентов и преподавателей, 
20 лет растим научную элиту горо-
да, —  сказала Татьяна Леонова.

«НАУКА НИКОГДА НЕ БУДЕТ 
ЗАКОНЧЕННОЙ КНИГОЙ»

Победителей и участников в но-
минации «Молодые преподавате-
ли» наградил Геннадий Юрьевич 
Артемьев:

— Первый раз мы награждаем 
лауреатов как победителей кон-
курса Сотникова, человека, который 
сделал все, чтобы сделать Обнинск 
городом инновационного развития. 
Наука никогда не будет закончен-
ной книгой, потому что каждое от-
крытие рождает новые вопросы. 
И я желаю вам новый интересных 
открытий.

Дипломы победителя XX город-
ского конкурса стипендий для 
студентов, аспирантов и молодых 
преподавателей имени А. А. Сотни-
кова и единовременную стипен-
дию в размере 32 тысяч руб лей 
получили преподаватели ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ Руслан Адхамович 
ВНУКОВ, Мария Владимировна 
ВОЛКОВА, Галина Владимировна 
ЛАВРЕНТЬЕВА, Елена Романовна 
ЛЯПУНОВА, Дмитрий Алексеевич 
РАСПОПОВ.

Благодарственным письмом 
участника конкурса был отмечен 
Роман Владимирович ШЕРШНЕВ.

— Не знаю, как в мире, но здесь 
стабильность есть, —  отметил Ген-
надий Юрьевич, обращая внима-
ние на то, что многие получают не 
в первый раз.

ШАГ В НОВЫЕ ОТКРЫТИЯ

Награды в номинации «Аспиран-
ты 3 и 4-го года обучения» вручила 
Татьяна Николаевна ЛЕОНОВА.

Получили дипломы победителя 
XX городского конкурса стипен-
дий для студентов, аспирантов 
и молодых преподавателей име-
ни А. А. Сотникова и  единовре-
менную стипендию в  размере 
28 тысяч руб лей Элина Маратовна 
ЗАРАПИНА (АО ГНЦ РФ —  Физико- 
Энергетический Институт им. 
А. И. Лейпунского), Денис Анатолье-
вич ПАХОЛИК (ИАТЭ НИЯУ МИФИ), 
Иван Алексеевич СУТЯГИН (ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ), Рубен Арменович 
ШАГИНЯН (АО ГНЦ РФ —  Физико- 
Энергетический Институт им. 
А. И. Лейпунского).

Благодарственным письмом 
участника конкурса были отме-
чены Светлана Олеговна АСТА-
ХИНА (ИАТЭ НИЯУ МИФИ), Алек-
сей Алексеевич АФОНИНА (ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ), Даниил Игоревич 
СМЫК (ИАТЭ НИЯУ МИФИ), Марина 
Юрьевна Фролова (АО ГНЦ РФ —  

Физико- Энергетический Институт 
им. А. И. Лейпунского).

Татьяна Николаевна также вру-
чила награды победителям и участ-
никам в номинации «Аспиранты 1 
и 2-го года обучения».

Дипломом победителя XX го-
родского конкурса стипендий для 
студентов, аспирантов и молодых 
преподавателей имени А. А. Сотни-
кова и единовременной стипендией 
в размере 23 тысячи руб лей были 
награждены Полина Сергеевна КУП-
ЦОВА (ИАТЭ НИЯУ МИФИ), Юлия 
Владимировна ЛЕВЧЕНКО (ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ), Анжелика Алексан-
дровна МЕЛЬНИКОВА (ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ), Анастасия Романовна ТЕ-
ПЛЯКОВА (ИАТЭ НИЯУ МИФИ).

Благодарственные письма 
участника конкурса были вруче-
ны Ирине Андреевне АХЦИГЕР 
(ИАТЭ НИЯУ МИФИ), Анастасии 
Евгеньевне ГЛУХАРЕВОЙ (МРНЦ 
им. А. Ф. Цыба), Юрию Алексан-
дровичу ОРЛОВУ (АО  ГНЦ РФ —  
Физико- Энергетический Институт 
им. А. И. Лейпунского), Алексею 
Николаевичу ПАЗЮКУ (АО  ГНЦ 
РФ —  Физико- Энергетический Ин-
ститут им. А. И. Лейпунского), Дарье 
Владимировне ПАНОВОЙ (АО ГНЦ 
РФ —  Физико- Энергетический Ин-
ститут им. А. И. Лейпунского), Та-
тьяне Николаевне РАЗИНЬКОВОЙ 
(ИАТЭ НИЯУ МИФИ).

«УЧЕНЫЙ —  САМАЯ 
ИНТЕРЕСНАЯ ПРОФЕССИЯ»

Алексей ПАНОВ, и. о. директора 
ИАТЭ НИЯУ МИФИ, награждая по-
бедителей и участников в номина-
ции «Студенты 5–6 курса (маги-
странты)», обратился к победителям 
как к коллегам:

— Я вижу здесь студентов из сво-
их групп. Желаю всем не останав-
ливаться на достигнутом. Ученый —  
это самая интересная профессия, 
он делает то, что другие еще никог-

да не делали. Для них работа —  это 
и хобби, потому что они думают 
о ней всегда: и работая, и отдыхая.

Дипломом победителя XX го-
родского конкурса стипендий для 
студентов, аспирантов и молодых 
преподавателей имени А. А. Сотни-
кова, а также единовременной сти-
пендией в размере 15 тысяч руб лей 
были награждены студенты ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ: АВЕРЧЕНКОВА Ели-
завета Павловна, ВЫПОВА Елена 
Романовна, ЖАЛНИНА Александра 
Александровна, КОСАЧЕНКО Алек-
сандр Олегович, ЛЕВУШКИНА Али-
на Александровна, МОСКОВСКАЯ 
Карина Александровна, НИКОЛАЕВ 
Кирилл Анатольевич, РОСНОВСКАЯ 
Нелли Александровна, САВАНКОВ 
Вячеслав Геннадьевич, ЧИВИЛЕВ 
Ярослав Викторович, ШЕСТАКОВА 
Виктория Андреевна, ШПИЛЬКО 
Мария Александровна.

Благодарственные письма 
участникам конкурса: КАКОРЕ Со-
фье Александровне (ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ), УСОЛЬЦЕВОЙ Полине Ан-
дреевне (ИАТЭ НИЯУ МИФИ).

МЫ БУДЕМ ЖДАТЬ

Генеральный директор АО «АИР-
КО» Павел ГРАНКОВ поблагодарил 
Горсобрание и  администрацию 
Обнинска за увековечение памяти 
Анатолия Сотникова.

— Бывший губернатор Калужской 
области Анатолий АРТАМОНОВ го-
ворил, что Агентство инновацион-
ного развития Калужской области 
специально создали в Обнинске, 
поскольку он —  инновационная 
столица Калужской области.

А  с  предложением присвоить 
конкурсу имя Анатолия Сотникова 
выступил нынешний губернатор 
Владислав ШАПША, поскольку 
именно Анатолий Александрович 
был тем, кто во многом определил 
сегодняшнее развитие Обнинска 
как университетского города.

Последние по очереди, но не по-
следние по значимости на церемо-
нии вручения премий и благодар-
ственных писем шли самые юные 
студенты. Они принимают активное 
участие в  различных конкурсах 
и конференциях, начинают решать 
интересные и важные вопросы на-
уки. Илья Домнин исследует карьер 
в Боровске, Екатерина Рыжова из-
учает Калужские мхи. Кстати в нашем 
регионе их около шестидесяти видов.

Вручая диплом победителя в но-
минации «Студенты 2–4 курса» 
и стипендией в размере 11 тысяч 
руб лей, Павел Гранков напомнил, 
что конкурс стипендий создан для 
поддержки молодых ученых.

— Сегодня у вас первая ступень —  
и мы вас будем вас ждать в АИРКО.

Стипендии получили Эдуард 
ГЕРДТ, Екатерина ИВАНИЦКАЯ, 
Дмитрий ИВАНОВ, Алина ЛАПЕН-
КО, Ксения СИЛИЧЕВА, Валентин 
ЧЕРНЫШЕВ.

Благодарственные письма участ-
ника конкурса получили студенты 
ИАТЭ НИЯУ МИФИ: АНОХИН Ста-
нислав Валерьевич, АНТОНОВ Ев-
гений Федорович, БАРАНЧИКОВА 
Анастасия Романовна, ГАЛИЦЫНА 
Анастасия Борисовна, ГУСЕВА Ксе-
ния Александровна, ДОМНИН Илья 
Андреевич, ЗАГРАЕВСКАЯ Станис-
лава Михайловна, КОТОВА Ольга 
Юрьевна, РАЙДУН Семен Констан-
тинович, РЫЖОВА Екатерина Мак-
симовна, ФИРСОВ Егор Игоревич.

Все участники конкурса были 
награждены памятным подарком 
от Агентства инновационного раз-
вития Калужской области —  книгой 
«Анатолий Сотников. Обнинск стал 
судьбой».

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

Непростая задача стояла перед экспертным советом 
обнинского конкурса стипендий. Нужно было вы-
брать самые лучшие и перспективные работы. Но 

в совет уже много лет входят высококлассные специалисты, 
такие как доктор биологических наук Галина ЖУРАКОВ-
СКАЯ (МРНЦ), доктор физико- математических наук Сергей 
СТАРКОВ (и. о. начальника отделения интеллектуальных 
кибернетических систем ИАТЭ), сотрудники ФЭИ.

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ XX ГОРОДСКОГО ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ XX ГОРОДСКОГО 
КОНКУРСА СТИПЕНДИЙ ИМЕНИ КОНКУРСА СТИПЕНДИЙ ИМЕНИ 
АНАТОЛИЯ СОТНИКОВААНАТОЛИЯ СОТНИКОВА

	■ Глава администрации Обнинска Татьяна 
Леонова вручает благодарственное 
письмо Татьяне АСТАХИНОЙ

	■  Глава Горсобрания Обнинска Геннадий 
АРТЕМЬЕВ вручает премию Галине 
ЛАВРЕНТЬЕВОЙ

	■ Директор АИРКО Павел ГРАНКОВ 
вручает диплом Екатерине ИВАНИЦКОЙ
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МОЛОДЕЦ!

НОВОГОДНИЙ ПОДАРОК

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

По результатам провер-
ки будут приняты меры 

прокурорского реагирова-
ния, направленные на за-
щиту прав граждан.

Владельцы транспорт-
ных средств, получивших 
повреждения, могут сооб-
щить об этом дежурному 
прокурору по телефону 
89105203109.

Как сообщалось ранее, не-
далеко от поселка Детчина на 
Киевской трассе в яму, зама-
скированную водой, попали 
20 автомобилей. Результат —  
разбитые колеса.

— Яма залита водой. 
Удар, выезжаешь —  уже 
колесо разбито. Яма ни-

чем не обозначена. Впере-
ди меня машин шесть на 
аварийках. И все меняли 
запаски, —  рассказал во-
дитель Вадим Антонов, 
предполагающий, что 
в яме была арматура.

Среди пострадавших во-
дителей не нашлось ни од-
ного, кто сам  как-то обозна-
чил опасный участок дороги.

Водители предполагают, 
что асфальт «посыпался» 
с потеплением. Дорож-
ные рабочие попытались 
залатать ямы, бросая ас-
фальт прямо в лужи. Про-
езжающие фуры раскатали 
асфальт, и ямы появились 
вновь. Теперь дорогой за-
ймется прокуратура.

ТОЛЬКО ПРОКУРАТУРА ТОЛЬКО ПРОКУРАТУРА 
ЗАСТАВИЛА ОБНИНСКОГО ЗАСТАВИЛА ОБНИНСКОГО 
ЗАСТРОЙЩИКА ЗАСТРОЙЩИКА 
ОТРЕМОНТИРОВАТЬ ОТРЕМОНТИРОВАТЬ 
КРЫЛЬЦОКРЫЛЬЦО

ЗАДЕРЖАН МОШЕННИК, ЗАДЕРЖАН МОШЕННИК, 
ОБМАНУВШИЙ ОБМАНУВШИЙ 
ЧЕТЫРЕХ ЖИТЕЛЕЙ ЧЕТЫРЕХ ЖИТЕЛЕЙ 
МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО 
РАЙОНАРАЙОНА

ТЕРРИТОРИЯ 02

Жительница многоквартирного дома 
обратилась в прокуратуру города Обнин-
ска с жалобой на бездействие застройщи-
ка, не желающего исполнять гарантийные 
обязательств.

Заявительница сообщила, что несмотря 
на многочисленные обращения собствен-
ников квартир застройщик на протяже-
нии более полутора лет не ремонтирует 
крыльцо входной группы в многоквар-
тирный дом.

Прокуратура в адрес застройщика 
внесла представление, и только после 
этого необходимые работы были про-
ведены, жилищные права граждан вос-
становлены.

В Калужской области сотрудниками 
уголовного розыска задержан 42-летний 
местный житель, подозреваемый в мо-
шеннических действиях в отношении 
пожилых граждан.

По версии сотрудников полиции, муж-
чина, выполняя роль курьера, от третьих 
лиц получал адреса, откуда забирал день-
ги, приготовленные пенсионерами для 
оказания помощи их близким родствен-
никам, якобы попавшим в ДТП.

Устанавливается причастность подо-
зреваемого к противоправным действи-
ям, совершенным в отношении четырех 
пожилых жителей Малоярославецкого 
района. Общая сумма причиненного им 
ущерба составила около 2 миллионов 
руб лей.

Как полагают оперативники, получен-
ные денежные средства подозреваемый 
переводил своим сообщникам на указан-
ные ими реквизиты, оставляя часть себе 
в качестве вознаграждения за работу.

Интересно, работал ли данный граж-
данин еще и в Обнинске, или среди мо-
шенников существует четкое разделение 
территорий?

ПРОКУРАТУРА ПРОВЕРИТ УЩЕРБ ПРОКУРАТУРА ПРОВЕРИТ УЩЕРБ 
КОЛЕСАМ ОТ ЯМЫ НА ТРАССЕ М-3КОЛЕСАМ ОТ ЯМЫ НА ТРАССЕ М-3

Прокурор Калужской области Константин ЖИЛЯКОВ пору-
чил провести проверку информации о повреждении авто-
мобилей в результате ненадлежащего содержания дорож-
ного полотна на трассе М3 «Украина» в Малоярославецком 
районе.

Следственным отделом 
ОМВД России по г. Обнинску 
возбуждено уголовное дело по 
факту покушения на соверше-
ние мошеннических действий 
под предлогом совершения 
ДТП.

Неизвестный гражданин по-
звонил жительнице Обнинска 
и сообщил, что ее сын стал ви-
новником аварии, в результате 
которой пострадала женщина. 
Незнакомец потребовал воз-

награждение для пострадав-
шей и пообещал не привле-
кать виновника к уголовной 
ответственности за миллион 
триста тысяч руб лей.

Пенсионерка проявила бди-
тельность и прервала разговор, 
поняв, что общается с мошен-
ником, сказала, что таких денег 
у нее нет и передавать их она 
не собирается. Положив трубку 
умная женщина сразу же об-
ратилась в полицию.

ОБМАНУТЬ  ОБМАНУТЬ  
ОБНИНСКУЮ ОБНИНСКУЮ 
ПЕНСИОНЕРКУ ПЕНСИОНЕРКУ 
МОШЕННИКАМ МОШЕННИКАМ 
НЕ УДАЛОСЬНЕ УДАЛОСЬ

Жители первого наукогра-
да не перестают радовать 

мошенников безотказным пере-
числением денег под разными 
предлогами. Если подсчитать, 
сколько денег за год обнинцы 
перечислили нечестным граж-
данам, то окажется, что это не 
один, не два, а десятки милли-
онов руб лей.

Два миллиона руб лей пере-
числила на днях очередная 
жертва преступного розыгрыша 
неизвестным лжебанкирам.

Неизвестная позвонила об-
нинчанке и сообщила, что на-
ходящиеся на ее счете деньги 
пытаются похитить. Пенсионерка 
поверила, что нужно обезопа-
сить свои накопления, сняла 
в банке два миллиона, на такси 
доехала до салона сотовой свя-
зи, где в несколько этапов пере-
вела деньги на номера, которые 
ей диктовали по телефону.

После этого лжесотрудница 
банка заказала клиентке такси 
до дома.

После выполненных опера-
ций, телефонная связь с незна-
комкой прекратилась. Только 
дома женщина поняла, что 
разговаривала с мошенниками 
и обратилась в дежурную часть 
полиции. О подобных престу-
плениях жертва знала, но пе-
чальную статистику пополнила.

ОПЯТЬ!

Отличный подарок горожа-
нам к Новому году сделали 
обнинские полицейские —  они 
установили личность недоумка, 
который в июне переполошил 
обнинцев сообщением о мини-
ровании. На место, указанное 
в анонимном письме, были на-

правлены спецслужбы. Террито-
рия обследована. Информация 
не подтвердилась.

Следственным отделом 
ОМВД России по г. Обнинску 
было заведено уголовное дело 
по факту преступления, предус-
мотренного частью 2 статьи 207 

УК РФ «Заведомо ложное со-
общение об акте терроризма».

В   х о д е  к о м п л е к с а 
оперативно- розыскных меро-
приятий, полицейские устано-
вили личность и местонахожде-
ние предполагаемого злоумыш-
ленника. Им оказался житель 

другого региона. Фигурант уго-
ловного дела подтвердил, что 
сделал ложное сообщение из 
хулиганских побуждений и ра-
нее никогда не был в Обнинске. 
Будем надеяться, что следствие 
выяснит, кто надоумил шутника- 
неадеквата совершить такой 
странный поступок.

Согласно действующему за-
конодательству злоумышлен-
нику грозит до 5 лет лишения 
свободы.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

СКОЛЬКО МИЛЛИОНОВ СКОЛЬКО МИЛЛИОНОВ 
ОБНИНЦЫ ПЕРЕЧИСЛИЛИ ОБНИНЦЫ ПЕРЕЧИСЛИЛИ 
МОШЕННИКАМ ЗА ГОД?МОШЕННИКАМ ЗА ГОД?

ГРАЖДАНИН, СООБЩАВШИЙ О МИНИРОВАНИИ ОБНИНСКА, ЗДЕСЬ НИКОГДА НЕ БЫЛГРАЖДАНИН, СООБЩАВШИЙ О МИНИРОВАНИИ ОБНИНСКА, ЗДЕСЬ НИКОГДА НЕ БЫЛ
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На основных реках региона наблюдается ле-
достав, толщина льда —  до 26 сантиметров.

На Белкинских прудах толщина льда —  20–
23 см. Самый толстый лед в пруду села Острож-
ное в Дзержинском районе —  27 см. На Яченском 
водохранилище в Калуге, на озере Горское в Пе-
ремышльском районе и на Оке у села Трубецкое 
толщина льда доходит до 26 см.

— Безопасным для человека считается лед тол-
щиной не менее 10 сантиметров. Пешие пере-
правы считаются безопасными при толщине льда 
не менее 15 сантиметров, при массовом выходе 
на лед —  не менее 25 сантиметров. И всегда не-
обходимо учитывать, что толщина льда на водо-
емах не везде одинакова, —  предупреждают в ГУ 
МЧС России по Калужской области.

Об этом сообщила мэр наукограда Та-
тьяна Леонова. Она отметила, что плата за 
посещение детских садов в Обнинске не 
поднималась уже пять лет.

«Пока мы не обсуждаем увеличение 
оплаты. Из министерства образования 
региона установок не приходило. Сей-
час плата выходит примерно 110 руб лей 
в день на ребенка. И при этом четырех-
разовое питание. Детсады делают все 
возможное, чтобы не повышать оплату, 
а с другой стороны, чтобы дети получали 
качественное питание. Пока плату не под-
нимают, но с учетом инфляции и ростом 
цен на продукты это делать все сложнее 
и сложнее», —  сказала Татьяна Леонова.

КАЛУЖСКИЕ СПАСАТЕЛИ ИЗМЕРИЛИ КАЛУЖСКИЕ СПАСАТЕЛИ ИЗМЕРИЛИ 
ТОЛЩИНУ ЛЬДА НА РЕКАХ И ОЗЕРАХТОЛЩИНУ ЛЬДА НА РЕКАХ И ОЗЕРАХ

В ОБНИНСКЕ ПОКА ПОВЫШАТЬ ПЛАТУ В ОБНИНСКЕ ПОКА ПОВЫШАТЬ ПЛАТУ 
ЗА ДЕТСАДЫ НЕ ПЛАНИРУЮТЗА ДЕТСАДЫ НЕ ПЛАНИРУЮТ
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— УЗИ сердца или эхокардио-
графия помогает выявить самые 
сложные заболевания, когда 
другие методы оказываются не-
эффективными. Поэтому не стоит 
пренебрегать данной процедурой. 
Если у человека имеются жалобы 
на боли в груди или он страда-
ет сердечными заболеваниями, 
без обследования ультразвуком 
не обойтись —  так считает врач-
кардиолог поликлиники «Центр 
реабилитации» Юлия Петухова.

Эхокардиография или как ее 
еще называют ЭхоКГ сердца или 
УЗИ сердца —  это метод ультра-
звуковой диагностики строения 
и  функционального состояния 
сердца и его клапанного аппара-
та. УЗИ сердца в настоящее время 
относится к разряду обязательных 
методик при обследовании в кар-
диологии, может успешно приме-
няться в различные возрастные 
периоды: от обследования сердца 
плода до пациентов преклонного 
возраста.

Эхокардиография предостав-
ляет врачу важную информацию 
обо всех основных характеристи-
ках работы и строения сердца: об 
объеме его полостей, о толщине 
стенок сердца, о массе мышеч-
ного слоя, сократимости и часто-
те ударов, о состоянии клапанов 
сердца, наличии или отсутствии 
рубцов и многих других параме-
трах. ЭхоКГ позволяет кардиологу 
поставить правильный диагноз, 
назначить адекватную медика-
ментозную терапию, выявить 
серьезные осложнения. Метод 
является высокоинформативным, 
неинвазивным, то есть нехирурги-
ческим, недорогим и удобным для 
применения как в клинической 
практике, так и в амбулаторных 
условиях. Безопасность для паци-
ента позволяет проводить иссле-
дование многократно, оценивать 
результаты лечения. Иногда врач 
не в силах точно поставить диа-
гноз на основе осмотра. Выслуши-
вание сердца может указывать на 
наличие  какого-либо заболевания. 
Чтобы подтвердить или опровер-
гнуть подозрения, назначают диа-
гностическое обследование с по-
мощью ультразвука.

Не каждый симптом можно 
определить самостоятельно, без 
помощи врача. Это боли в области 
груди, нарушения ритма сердца, 
подъемы артериального давле-
ния, одышка, ощущение нехватки 
воздуха, обмороки, частые про-
студные заболевания, отставание 
ребенка в росте и развитии. Также 
показаниями для эхокардиогра-
фии являются ИБС (ишемическая 
болезнь сердца), инфаркт мио-

карда, артериальная гипертония 
и артериальная гипотония, врож-
денные и приобретенные пороки 
сердца и сосудов, хроническая 
сердечная недостаточность, ми-
окардит, перикардит, различные 
кардиомиопатии, состояние после 
протезирования клапанов серд-
ца, состояние после различных 
операций на сердце. УЗИ серд-
ца необходимо и при контроле 
медикаментозного и  хирурги-
ческого лечения заболеваний 
сердца и клапанов. В целом, эхо-
кардиография дает возможность 
диагностировать заболевания на 
самых ранних стадиях, когда сво-
евременная квалифицированная 
медицинская помощь позволяет 
избежать серьезных последствий 
и повысит шансы на успешное вы-
здоровление.

УЗИ сердца рекомендуется 
регулярно делать подросткам 
и взрослым, активно занимаю-
щимся спортом, особенно экс-
тремальными видами, дайвингом, 
тяжелой атлетикой. Также эхо-
кардиография входит в  список 
диагностических исследований 
на плановых осмотрах: в 1-й ме-
сяц жизни для ранней диагности-
ки врожденных пороков сердца, 
в 6–7 лет перед поступлением 
в школу, в 14 лет в период поло-
вого созревания, перед началом 
занятий в спортивных секциях, 
перед поступлением в кадетские, 
военные училища и  институты 
МВД. Каждые пять лет эхокарди-
ографию необходимо также про-
водить мужчинам и  женщинам 
после достижения 40-летнего 
возраста.

Противопоказаний к  эхокар-
диографии практически не су-
ществует —  это абсолютно без-
опасная процедура. Эхо КГ серд-
ца выполняется поверхностным 
датчиком —  трансторакально. 
Положение больного во время 
исследования —  лежа на спине 
или на левом боку. Специальной 
подготовки перед диагностикой 
не требуется. При себе желатель-
но иметь предыдущие результаты 
ЭКГ и ЭхоКГ. УЗИ сердца позволя-
ет осуществить диагностику за-
болеваний сердца уже на раннем 
этапе, еще до появления первых 
симптомов болезни. При выявле-
нии сердечных заболеваний этот 
метод имеет большое значение.

Процедура УЗИ сердца безбо-
лезненна и не причинит вреда 
детям и беременным женщинам. 
С ее помощью можно обнаружить 
сердечные заболевания у  вы-
нашиваемого плода. Проводить 
данное обследование беремен-
ной женщине необходимо, если 
она страдает сахарным диабетом, 
принимала антибиотики или пре-
параты против эпилептических 
припадков в 1 или 2 триместре, 
если женщина имеет наслед-

ственную предрасположенность 
к болезням сердца или перенес-
ла острую вирусную инфекцию. 
Также показанием к проведению 
УЗИ сердца является случай, ког-
да предыдущая беременность за-
кончилась выкидышем. Обычно 
его делают на 18–22 неделе вы-
нашивания. Также для выявления 
врожденных заболеваний сердца 
назначается плановое обследова-
ние младенцев.

Для прохождения стандартно-
го ультразвукового обследова-
ния сердца особой подготовки 
не нужно. Людям с повышенным 
артериальным давлением и тахи-
аритмией требуется консультация 
кардиолога. Возможно, необходи-
мо снизить пульс или давление, 
чтобы правильно интерпретиро-
вать полученные результаты. Не 
следует также переедать перед 
исследованием. Желательно взять 
с собой воду, чистую ткань и сал-
фетки. Пациенту рекомендуется 
ограничить факторы, которые мо-
гут повысить частоту сердечных 
сокращений и нагрузку на орган, 
а именно избегать чрезмерных 
физических усилий, не употре-
блять кофе и энергетические на-
питки, не принимать снотворного 
или успокоительного и, конечно, 
избегать стрессов и эмоциональ-
ного перенапряжения.

Обычно процедуру назначает 
врач-кардиолог, но если человек 
решил пройти ее самостоятель-
но, без направления доктора, 
то ему необходимо обратиться 
в  ООО  «Центр реабилитации». 
Желательно взять с собой резуль-
таты предыдущих обследований, 
ЭКГ и другие необходимые доку-
менты. Проводить исследования 
можно любое количество раз при 
необходимости. Расшифровывает 
результат ЭхоКГ лечащий врач 
функциональной диагностики. Он 
оценивает сократимость миокар-
да, размеры сердечных полостей, 
а также выявляет опухоли, тром-
бы, рубцы и аневризмы. Врачом 
анализируется состояние клапа-
нов органа, описывается около-
сердечная сумка.

Высококвалифицированные 
врачи функциональной диагно-
стики, обладающие необходи-
мыми техническими навыками 
и  умением проводить анализ 
полученных данных, правиль-
но осматривать пораженные 
структуры органа, современная 
и многофункциональная техника 
в ООО «Центре реабилитации» 
позволяют зафиксировать более 
полные и точные сведения о со-
стоянии сердца обследуемого 
человека. Кардиолог должен по-
ставить диагноз на основе дан-
ных электрокардиографии и эхо-
кардиографии, других анализов, 
а также опираясь на симптомы 
болезни, возраст, состояние здо-
ровья, половую принадлежность, 
образ жизни пациента.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Отвечает врач функциональной диагностики, 
врач-кардиолог Юлия Александровна ПЕТУХОВА:

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.
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24 декабря в 12:00

Открытие городской но-
вогодней ёлки «Хоровод-
ный новый год!». Место 
проведения: детская пло-
щадка на проспекте Марк-
са у ТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА». 
0+

28 и 29 декабря в 16: 00

Новогодний спектакль- 
квест «Где искать Птицу-
сказку?». Мы обожаем 
«готовить» сказки, именно 
поэтому они у нас получа-
ются такие «вкусные»! До-
бро пожаловать в сказку!6+

4 января в 19:00

Маргарита Суханкина. 
Все хиты группы «Ми-
раж».6+

5 января 18.00

Умопомрачительная ко-
медия «Сублимация люб-
ви». В  ролях: Ю. Галкина, 
М. Башаров, В. Стержаков. 
18+

8 января в 12:00

XXV Областной право-
славный фестиваль «Рож-
дественская Звезда». Вход 
свободный.

14 января 18:00

В лучших традициях Об-

нинского драматического 
театра им. Бесковой В. П.! 
Л и р и ч е с к а я  к о м ед и я 
О. Степновой «Любить не 
поздно». (Пушкинская кар-
та). Режиссёр Юрий Дружи-
нин. 12+

15 января в 12:00

Обнинский Театр ска-
зок приглашает на про-
воды Деда Мороза и Сне-
гурочки в  Великий Устюг. 
Хореографический театр 
«С.О.Л.Н.Ц.Е.» представ-
ляет хореографический 
спектакль «Снежная ко-
ролева». Художественный 
руководитель, заслужен-
ный работник культуры 
Калужской области Алек-
сандр Рачковский. В 11:30 
снежно- развлекательная 
программа в фойе! (Пуш-
кинская карта). 0+

19 января в 18:00

Областной музыкальный 
проект «Большой оркестр 
для маленьких солистов». 
Оркестр русских народных 
инструментов им. Е. Триши-
на Калужской областной 
филармонии при участии 
солистов- учащихся и пре-
подавателей ДШИ 1 и ДШИ 
2. Художественный руково-
дитель и главный дирижёр 
К. Савинов. (Пушкинская 
карта).6+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ЭЛЕКТРИК, УБОРЩИЦА, ДВОРНИК, ТЕЛЕФОН 394-99-89;  
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ  

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

ПОДУМАЙТЕ О СЕРДЦЕ!ПОДУМАЙТЕ О СЕРДЦЕ!
«Иногда болит 
сердце, мучает 
одышка, но 
я слышала, что 

помимо кардиограммы нуж-
но сделать эхокардиогра-
фию. Для чего проводится 
эта процедура?»

Галина М.

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской  
Дворец Культуры
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

23 декабря
Новогодний сказочный балет для всей 
семьи «Щелкунчик». Начало в 19.00 
час. 0+

24 декабря
Спектакль артистов Московского театра 
Евгения Вахтангова «Карлсон» 0+
Начало в 12.00 час.

24 декабря
Впервые в Обнинске! Органный 
концерт. Лауреат международных 
конкурсов Эльнора Гросс. 6+
Начало в 18.00 час.

25 декабря
Детское представление «Цирк Деда 
Мороза» 0+
Начало в 12.00 час.

04 января
ЁЛКА. Щенячий дозор спасает Новый 
год. 0+
Начало в 12.00 час.

05 января
Новогодний гала-концерт «Легенды 
ВИА 70–80-х»
Начало в 18. 00 час. 6+

08 января
Заслуженный артист России Виктор 
Зинчук.
Презентация нового альбома. 6+
Начало в 18. 00 час.

МП «Дом ученых» 
приглашает:

Телефоны для справок: 393-18-31; 
393-32-74; 393-27-90

Реклама

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

 АДМИНИСТРАТОР
 БАРАБАНЩИК

 ГИТАРИСТ
 ВОКАЛИСТ

Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ СОСТО-
ЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ С ГОРОДОМ 

ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама




